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По—ударному 
с первых дней

трудиться 
нового года

Новыми замечательными успе
хами на пути к заветной цели оз
наменовался прошедший 1963 год. 
Мудрые решения ноябрьского 
Пленума ЦК КПСС о перестройке 
партийного руководства по произ
водственному принципу, укруп
нение совнархозов способствова
ли новому мощному подъему со
ветской экономики, создали бла
гоприятные возможности для бо
лее конкретного руководства про
изводством, максимального ис

пользования внутренних резервов.
Успешно потрудились в пятом 

году семилетки и труженики на
шей области. Промышленность об
ласти значительно раньше срока 
выполнила годовой план по вы
пуску валовой продукции. Объем 
продукции, изготовленной руками 
томичей, по сравнению с 1962 го
дом вырос почти на 11 процентов. 
Перевыполнено задание по росту 
производительности труда.

Улучшили свои технико-эконо
мические показатели многие кол
лективы фабрик и заводов. Коли
чество предприятий, не выполня
ющих планы по выпуску валовой 
продукции и росту производитель
ности труда, сократилось по срав
нению с предыдущим годом соот
ветственно на 20 и 40 процентов.

Много сверхплановой продукции 
дали коллективы томских заводов 
«Сибэлектромотор», электролам
пового, подшипникового, «Том- 
кабель», Асиновских центральных 
ремонтно-механических мастер
ских, Каргасокского, Парабель- 
ского, Ингузетского леспромхозов 
и других предприятий области.

Несмотря на трудные погодные 
условия, многие колхозы и совхо
зы области добились неплохих ре
зультатов. Область досрочно вы
полнила годовой план продажи 
мяса государству.

Однако в минувшем году наши 
достижения могли быть еще более 
значительными, а темпы развития 
еще выше, если бы полнее ис
пользовались резервы производ
ства, преимущества новой системы 
руководства промышленностью.

Еще значительное количество 
предприятий не выполняет планов 
по выпуску валовой продукции. 
Среди них такие крупные пред
приятия области, как Асиновский 
лесоперевалочный и деревообраба
тывающий комбинат, Ореховский 
леспромхоз, Томский рыбтрест и 
Другие.

В области еще велико количе
ство предприятий, руководители 
которых в погоне за валом «забы
вают» о выполнении других важ
ных экономических показателей, 
стремятся выполнить план любой 
ценой, сквозь пальцы смотрят на 
чрезмерные трудовые затраты, 
высокую себестоимость выпускае
мой продукции.

Промышленность области пере
выполнила задание по росту про
изводительности труда. Но у нас 
еще много фабрик и заводов, 
строек и леспромхозов, которые 
сорвали выполнение плана по это
му важнейшему показателю, очень 
медленно увеличивают производи
тельность труда. Есть и такие 
предприятия, которые даже снизи
ли в минувшем году выработку на 
одного работающего по сравнению 
с 1962 годом.

В прошлом году на томские 
предприятия пришло много жалоб 
от заказчиков на медленную по
ставку оборудования, машин, при
боров и инструмента. Электроме
ханический, манометровый заво
ды, некоторые деревообрабатываю
щие предприятия комбината «Том- 
лес» сорвали выполнение годового 
плана по номенклатуре изделий, 
остались в большом долгу перед 
потребителями.

Многие предприятия не выпол
нили заданий по снижению себе
стоимости выпускаемой продук
ции. На многих предприятиях 

бесхозяйственно используют мате
риальные и денежные ресурсы, 
допускают большие потери от 
брака. Особенно плохо выполняют 
задания по снижению себестоимо
сти продукции предприятия элек
тротехнической, легкой, мясной, 
лесной и деревообрабатывающей 
промышленности.

Эти серьезные недостатки в ра
боте наших предприятий говорят о 
том, что в минувшем году недоста
точно использовались резервы 
производства; отстающие пред
приятия и хозяйства плохо подго
товились для работы в пятом го
ду семилетки.

Необходимо учесть уроки и 
упущения прошлого года, с пер
вых же дней шестого года семи
летки по-ударному включиться в 
работу, наладить четкую, ритмич
ную работу каждого участка, цеха, 
предприятия, каждой фермы, сов
хоза и колхоза.

Новый год начался. В счет ше
стого года семилетки выдана пер
вая продукция. Коллективы мно
гих предприятий области по-удар
ному начали 1964 год, в первый 
день нового года дали много 
сверхплановой продукции.

По сравнению с 1963 годом 
объем валовой продукции по на
шей области в этом году возрастет 
на 8,5 процента. Основной рост 
объема производства будет достиг
нут за счет повышения производи
тельности труда. Для этого необ
ходимо повысить производитель
ность труда не менее чем на 8 про
центов. Решение этой задачи зави

сит от настойчивого внедрения 
новой техники и технологии, ком
плексной механизации и автомати
зации производства. В минувшем 
году многие предприятия области 
не выполнили плана внедрения 
новой техники, слабо боролись за 
технический прогресс.

В новом году томичам предстоит 
осуществить более 280 мероприя
тий по механизации и автоматиза
ции трудоемких процессов, внед
рить 10 автоматических и полу
автоматических линий. Необходи
мо, чтобы все общественные орга
низации предприятий, каждый 
труженик промышленности по-бое
вому включились в борьбу за по
вышение производительности тру
да, технический прогресс на про
изводстве.

В канун нового года с ценной 
инициативой выступил коллектив 
Каргасокского леспромхоза. Кар- 
гасокцы обратились ко всем лесо
рубам области с призывом сделать 
1964 год годом высокой произво
дительности труда, шире развер
нуть движение двадцатипятиты
сячников. Почин каргасокских ме
ханизаторов следует распростра
нить во все лесосеки, с первых 
дней нового года широко развер
нуть соревнование лесорубов за 
высокую производительность тру
да.

Декабрьский Пленум ЦК КПСС 
наметил грандиозный план разви
тия химической промышленности. 
Свой вклад в создание Большой 
химии страны должны внести г 
томичи. Под особый обществен 
ный контроль необходимо взять на 
каждом предприятии выполнение 
заказов для химической промыш
ленности, внедрение химических 
материалов в производство.

Новый год станет важной ве
хой на пути Советской страны 
коммунизму. Необходимо все силы 
направить на досрочное выполне 
ние годовых заданий по всем тех
нико-экономическим показателям. 
Будем трудиться по-ударному, не 
теряя ни одного дня на каждом 
участке промышленного и сельско 
хозяйственного производства!

Наш р у б е ж -2 0  тысяч кубометров леса
Славный 1963 год ушел в исто

рию. В минувшем году наша Родина 
сделала еще один важный шар на 
пути к великой цели — созданию 
материально-технической базы ком
мунизма. «Год, который мы прожили, 
венчает великое десятилетие в жиз
ни нашей страны, — говорится в 
новогоднем поздравлении ЦК КПСС, 
Президиума Верховного Совета СССР 
и Совета Министров СССР советско
му народу.—Народы нашей Родины 
вышли на новые рубежи коммунисти
ческого наступления. Советские лю
ди с гордым сознанием выполненно
го долга обозревают пройденный в 
1963 году путь...».

— Трудовыми успехами ознаме
новался год минувший и для лесо
рубов нашего северного леспромхоза. 
Год 1963 принес нам первые радо
сти трудовой победы. Ведь до этого 
наш леспромхоз был отстающим в 
комбинате «Томлес», из месяца в 
месяц не справлялся с планом заго
товки и вывозки древесины. Всту
пая в пятый год семилетки, коллек
тив предприятия решил преодолеть 
затянувшееся отставание. Мы взяли 
курс на повышение производитель
ности труда во всех звеньях лесоза
готовок, совершенствование техноло
гии, внедрение передового опыта. С 
первых дней года на мастерских уча
стках развернулось соревнование 
механизаторов за досрочное выполне
ние принятых обязательств, лучшее 
использование техники.

В январе пришел первый успех. 
Леспромхоз досрочно выполнил на
пряженный месячный план. И в по
следующие месяцы мы не сбавляли 
набранных темпов. Все делали для

вить его.
Большую помощь в ликвидации от

ставания нам оказали наши сосе
ди — каргасокские лесозаготовите
ли. Делегации нашего леспромхоза 
выезжали в каргасокские лесосеки, 
перенимали опыт работы лучших ма-

Год 1964-й принимает 
трудовую эстафету

П Р И Б Ы Т И Е  Н. С. Х Р У Щ Е В А  
И К. Т. М АЗУРОВА В ПОЛЬСКУЮ 
Н А Р О Д Н У Ю  Р Е С П У Б Л И К У

ВАРШАВА, 2 января. (ТАСС), встречали члены Политбюро ЦК 
По приглашению первого секретаря ПОРП Игнацы Лога-Оовиньшш и 
ЦК ПОРП Владислава Гомулки и маршал Мариан Спыхальский, а так- 
председателя Совета министров Юзе- же советский посол в Польше А. Б. 
фа Циранкевича в Польшу прибыли Аристов.
с неофициальным визитом Первый Гданьском вокзале Н. С. Хру-
сехретарь ЦК КПСС, Председатель щева и r т . Мазурова встретили 
Совета Министров СССР Н. С. Хру- первый секретарь ЦК ПОРП Влади- 
щев и кандидат в члены Президиума слав Гомулка, председатель Государ- 
ЦК КПСС, первый секретарь ЦК ственного совета Александр Завад- 
Компартии Белоруссии К. Т. Мазу- председатель Совета министров 
ров. Юзеф Циранкевич, члены Политбюро

На советско-лольукой государст- ц к  ПОРП Стефан Ендриховский, Зе- 
венной границе высоких гостей нон Клишко, Эдвард Охаб, Адам Ра- 

пацкий, секретари ЦК ПОРП Ви
тольд Яросинский и Болеслав Ящук, 
члены Государственного совета и 
правительства ПНР, заведующие от
делами ЦК, видные партийные и го
сударственные деятели, а также со
трудники советского посольства в 
Польше.

Поезд остановился в Варшаве на 
10 минут. После сердечной встречи 
и краткой беседы Н. С. Хрущев и 
К. Т. Мазуров в сопровождении Вла
дислава Гомулки-, Юзефа Циранкеви
ча, Зенона Клишко, Игнацы Лога- 
Совиньского и Мариана Спыхальско- 
го выехали в Олыитынское воеводст-

того, чтобы закрепить успех, раз- 1 наши механизаторы вскрывают боль
шие неиспользованные резервы ро
ста комплексной выработки, увели
чения вывозки древесины.

Тщательно проанализировали име
ющиеся резервы и коллективы на
ших бригад. В ответ на почин карга- 
сокцев мы решили в 1964 году каж
дой бригадой заготовить от 15 до 20 
тысяч кубометров леса.

Еще ни одна бригада нашего лес
промхоза не достигала таких рубе
жей. Есть ли у нас возможность 
справиться с такими обязательства
ми в наступившем году? Да, есть. 
В наших руках находится первокласс
ная техника, мы будем продолжать 
совершенствовать технологию лесо
заготовок. Крупным резервом по
вышения производительности труда 
явится сокращение расстояния тре
левки, внедрение заготовки леса ме
тодом узких лент.

Успешно справиться с выполнени
ем обязательств нам поможет пра
вильная эксплуатация механизмов. 
Будем добиваться безаварийной их 
работы, строго соблюдать графики 
профилактических уходов.

Новый год начался. Наши брига
ды уже открыли счет кубометрам 
леса, заготовленным в шестом году 
семилетки. Мы приложим все свои 
силы, чтобы успешно выполнить 
принятые обязательства.

Т. ЛЮБЧИК, ОМЕР-ОГЛЫ МУ
СТАФА ХУСЕЙНОВИЧ, С. ИВА- 
НИЦА —  бригадиры малых 
комплексных бригад Нюроль- 
ского лесопункта; Н. КОБА- 
ШЁВ, А. СВИВАЛЬНЕВ —  бри
гадиры малых комплексных 
бригад Тевризского лесопункта 
Васюганского леспромхоза.

лых комплексных бригад страны, 
которыми руководят В. П. Мытни- 
ченко и В. П. Янышевский. На лесо
пунктах нашего леспромхоза по при
меру каргасокцев были организова
ны школы передового опыта.

Упорный труд коллектива, широко 
развитое соревнование позволили нам 
добиться намеченной цели. Лес
промхоз досрочно выполнил годовой 
план заготовки и вывозки древеси
ны. Сверх задания пятого года семи
летки вывезено из тайги 16.658 ку
бометров деловой древесины. Пере
выполнено годовое задание по росту 
производительности труда.

В шестом году семилетки мы ре
шили закрепить успех 1963 года. В 
канун нового года нам стало извест
но о патриотическом начинании кар
гасокских лесорубов, призвавших 
всех тружеников лесной промышлен
ности области в наступившем году 
широко развернуть соревнование за 
повышение производительности тру
да. Инициатива каргасокцев полу
чила горячую поддержку и одобрение 
у ваеюганских лесорубов.

Обсуждая открытое письмо кол
лектива Каргасокского леспромхоза,

Главу Советского 
сопровождает посол 
Л. Б. Аристов.

правительства 
СССР в ПНР

Замечательная победа 
строителей и химиков

В связи с вводом в действие 
и освоением проектной мощно
сти крупного производства кар
бамида на Щекинском химиче
ском комбинате (Приокский сов
нархоз), Центральный Комитет 
КПСС и Совет Министров СССР 
сердечно поздравили строителей, 
монтажников и рабочих комбина
та с этой замечательной победой. 
Как указывается в приветствен
ном письме ЦК КПСС и Совета 
Министров СССР, сделан важный 
шаг в претворении в жизнь ре
шений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС по увеличению в стране 
выпуска минеральных удобрений 
для дальнейшего подъема сель
скохозяйственного производства.

(ТАСС).

У К А З
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  

О присвоении тов. Воеводину П . И . 
звания Героя Социалистического Труда

Ленина и золотой медали «Серп і 
Молот».

Председатель Президиума Верхов
ного Совета СССР Л. БРЕЖНЕВ. 

Секретарь Президиума Верховного 
Совета СССР М. ГЕОРГАДЗЕ.

Москва, Кремль.
2 января 1964 г.

За большие заслуги перед Ком
мунистической партией и Советским 
государством и в связи с восьмиде
сятилетием со дня рождения при
своить тов. Воеводину Петру Ивано
вичу звание Героя Социалистическо
го "Груда с вручением ему ордена 

V
Представитель старой ленинской 

гвардии П. И. Воеводин вступил в 
революционное движение в 1899 
году, когда ему было 15 лет. Ра
ботал он тогда учеником литей
щика на заводе сельскохозяйствен
ных машин в гор. Екатеринославе

В честь пятой годовщины победы кубинской 
р е в о л ю ц и и

Временный поверенный в делах 
Республики Куба в Советском Сою
зе Мануэль Гарсиа Фуэнтес 2 янва
ря устроил прием по случаю нацио
нального праздника — 5-й годовщи
ны победы кубинской революции.

На приеме были А. П. Кириленко, 
А. И. Микоян, Ю. В. Андропов, 
Председатель Совета Национально
стей Верховного Совета СССР Я. В. 
Пейве, секретарь Президиума Вер
ховного Совета СССР М. П. Георгад
зе, член Президиума Верховного

Совета СССР К. Е. Ворошилов, пре
зидент советской ассоциации друж
бы и культурного сотрудничества со 
странами Латинской Америки А. И. 
Хачатурян, министры СССР и 
РСФСР, председатели государствен
ных комитетов СССР и другие офи
циальные лица.

Мануэль Гарсиа Фуэнтес и первый 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР А. И. Микоян об
менялись речами.

(ТАСС).

(ныне Днепропетровск), где встре
чался с И. В. Бабушкиным.

65 лет Петр Иванович отдал 
борьбе за торжество дела Комму
нистической партии. В 1905 году 
он был членом Самарского коми
тета РСДРП и начальником бое
вой дружины. Активно участвовал 
в Октябрьской социалистической 
революции в Сибири. После побе
ды Октября находился па ответст
венных постах в хозяйственных 
организациях, органах просвеще
ния и редакциях различных жур
налов. П. И. Воеводин многое сде
лал для пропаганды знаменитого 
ленинского плана ГОЭЛРО, неод
нократно встречался с В. И. Лени
ным и выполнял его поручения,

Тов. Воеводин был делегатом 
XXII съезда КПСС от Московской 
городской парторганизации. Ныне 
пенсионер союзного значения, 
принимает активное участие в об
щественно-политической жизни 
выступает в печати, на собраниях 
трудящихся.

(ТАСС).

Тов. Лучинин
„гнет“ свою линию.,

В конторе колхоза имени Кирова 
Шегарского производственного уп
равления' после окончания очеред
ной сессии сельского Совета сошлись 
председатель сельхозартели П. Н. Лу
чинин, его заместитель Д. Д. Собо
лев, агроном В. Я. Гончаров, авто
механик И. А. Маляров и управля
ющий Борзуновским отделением кол
хоза Н. И. Худяков. Шла неторопли
вая беседа о всевозможных хозяйст
венных делах.

Вдруг, как будто о чем-то вспом
нив, агроном, сидевший боком к 
председателю, оборачивается к нему:

— Да, завтра надо бы удобрения 
начинать возить. Погрузчик готов, 
опробован.

Председатель спокойно замечает:
— Ну, возьми да и организуй 

эту работу...
— Легко сказать: организуй. А

транспорт где?
Лучинин, повысив голос, бросил 

агроному:
— Возьми пять— шесть грузови

ков. Из-за чего спорим?
Слушаешь этот разговор, и диву 

даешься. Половина зимы прошла, а 
в колхозе до сих пор обсуждают та
кие организационные дела, которые 
надо было решить по крайней мере 
месяца три назад.

Может, колхозникам невыгодно 
удобрять поля перегноем? Вот что 
показывают подсчеты. Погрузка ме
ханическим погрузчиком РУ-06,

имеющимся в колхозе, и вывозка в 
день 130 тонн удобрений на рас
стояние трех километров тракторами 
«Беларусь» с саморазгружающими
ся тележками (в колхозе их семь), 
включая и затраты на расчистку до
рог на поля, обойдется колхозникам 
в 106 рублей 15 копеек. Если заме
нить тележки самосвалами, то за  ̂
траты составят только 69 рублей 
14 копеек.

Допустим, на каждый гектар бу
дет вывозиться по 20 тонн перегноя. 
130 тоннами перегноя, значит, мож
но удобрить в день 6,5 гектара. 
Прибавка урожая на удобренной та
ким количеством перегноя земле со
ставит в среднем 2— 2,5 центнера 
зерна с гектара. Выходит, что с 6,5 
удобренных гектара будет дополни
тельно собрано в первый же год 
около 16 центнеров зерна. Стои
мость его — 120 рублей.  ̂ А ведь 
перегной оказывает свое действие в 
течение ряда лет.

В середине декабря состоялся со
вет Шегарского производственного 
управления. Тов. Лучинин присутст
вовал на нем. Совет потребовал от 
руководителей всех хозяйств немед
ленно организовать работу по удоб
рению полей. Такое решение не вы
звало у председателя колхоза имени 
Кирова никакого возражения. Но, 
приехав домой, он начал «гнуть» 
свою линию, не захотел решить кон
кретно с другими членами правле
ния, как лучше и быстрее органи

зовать вывозку на поля местных 
удобрений. Агроном тов. Гончаров 
по примеру председателя об этом 
тоже не тревожится.

...На другой день после разговора 
в конторе, в 12 часов ни одна авто
машина еще не появилась в Борзу- 
новском отделении, где сбуртован пе
регной.

На вопрос: начнут ли все-таки 
вывозить перегной сегодня, тов. Лу
чинин отвечает:

— Нет, наверное. За ночь дороги 
перемело.

В Борзуновке есть мощный буль
дозер. Связываемся с управляющим 
отделением тов. Худяковым, инте
ресуемся, включили ли бульдозер в 
работу.

— Бульдозер стоит, — отвечает 
тов. Худяков. — Автомашин-то 
ведь все равно не дают.

Отговорки на плохую погоду, на 
нехватку транспорта нужны руково
дителям колхоза имени Кирова толь
ко для того, чтобы прикрыть свое 
нежелание по-настоящему заботить
ся о повышении плодородия земли. 
В этом хозяйстве десятилетние за
лежи перегноя. Часть его хранится 
в больших, только чуть промерзших 
сверху буртах. В хозяйстве есть все 
возможности быстро вывозить его, 
но они совершенно не используются. 
В колхозе 16 исправных автомашин, 
7 саморазгружающихся тележек и 
три обычные, 18 тракторных саней. 
Неужели нельзя выделить в ме

ханизированный отряд, который
пека существует на бумаге, 6—7 
транспортных единиц?

В каждом отделении колхоза 
есть по нескольку механизиро
ванных погрузчиков, которые 
можно смонтировать на тракто
рах «Беларусь» и использовать 

•  на погрузке удобрений. Однако 
все они погребены под снегом, 
часть из них неисправна. Ре

монтировать их не хотят.
Долгое время в хозяйстве не хо

тели приступать и к ремонту по
грузчика РУ-0,6. Агроном тов. Гон
чаров объяснил задержку с его ре
монтом тем, что нигде не могли до
стать к нему кое-какие запчасти. 
Но ведь их по-настоящему никто и 
не искал. А когда уж «приспичило», 
сразу нашли.

Прошло больше недели с тех пор, 
как мы побывали в колхозе имени 
Кирова. Может, теперь обстановка 
там изменилась?

Спрашиваем по телефону у агро
нома сельхозартели тов. Гончарова:

— Начали ли возить перегной?
— Нет, — слышится спокойный 

голос в трубке. — Транспорта не 
нашли.

Как иной раз в шутку говорится: 
мочало—начинай сначала. Пока ру
ководители сельхозартели сидят в 
конторе и ведут разговоры о том, 
что пора бы уж и перегной возить 
на поля, транспорт, вроде бы, нахо
дится. Но как только дело доходит до 
того, чтобы на деле организовать 
эту работу, куда подевались все 
тракторы и автомашины...

Тов. Лучинин продолжает «гнуть» 
свою линию. Земля в колхозе имени 
Кирова может остаться неудобрен
ной.

Ю. НЕСТЕРОВ.
Шегарское производственное 

управление.

Земледельцы колхоза «Ком
сомолец» Асиновского произ
водственного управления про
являют большую заботу о 
повышении плодородия своих зе
мель. Только за последние три 
года здесь внесли в почву свыше 25 
тысяч тонн навоза и перегноя — по 
9 тонн на каждый гектар пашни.

В основном за счет удобрений 
артель сумела значительно поднять 
урожайность зерновых, технических 
и кормовых культур. На отдельных, 
хорошо удобренных участках намо
лот пшеницы даже в нынешнее за
сушливое лето составил по 12 и бо
лее центнеров, льносемян — до 4 
центнеров, зеленой массы кукурузы 
— по 250— 300, картофеля — по 
150—200 центнеров с гектара.

Большие задачи ставят перед со
бой полеводы колхоза на будущий 
год. Они решили сбор зерна увели
чить против прошлого года пример
но на 30 процентов и почти вдвое 
увеличить производство кукурузно
го силоса, а также резко повысить 
урожай льна.

Чтобы добиться этого, под урожай

З А Р А Б О Т О К - В Ы С О К И Й
будущего года запланировано внести 
в почву не менее 12 тысяч тонн на
воза и перегноя, почти по 5 тонн на 
каждый гектар пашни.

Специальные механизированные 
отряды работают на вывозке удобре
ний второй месяц, на поля доставле
но 2.000 тонн навоза и перегноя.

Правление колхоза правильно 
использует меры материальной заин
тересованности механизаторов.

Здесь принят такой порядок опла
ты для шоферов. За каждый тонна- 
километр выплачивается 3 копейки 
(при доставке удобрений на расстоя
ние до 5 километров). За 10 таких 
рейсов (а столько примерно делает 
каждый шофер за день) выплачи
вается 3 рубля 75 копеек. Кроме 
того, 20 процентов общего заработ
ка при вывозке удобрений шоферу 
начисляется за разгрузку удобрений 
механизированным способом. Все 
шоферы работают без грузчиков. В 
этом случае дневной заработок шо

фера составляет 4 рубля —  4 руб
ля 50 копеек. Если шофер поставил 
машину на ремонт и сам участвует 
в ремонте (так делают здесь все 
шоферы), то за каждый час работы 
на ремонте он получает 31 копейку. 
Это примерно составляет 2—2 руб
ля 20 копеек в день — около 60 
рублей в месяц.

Кроме основного заработка, трак
тористы и шоферы получают допол
нительную оплату за классность, 
экономию горючего и денежных 
средств, выделенных на ремонт, за 
сохранность резины и за сохран
ность машины и трактора. В колхо
зе 12 шоферов, большинство из них 
имеет 2-й класс. Сейчас 6 шоферов 
без отрыва от производства учатся, 
повышают свою классность.

В зимний период шоферы получа
ют, кроме того, дополнительную оп
лату и за заводку мотора. Начи
сляется заработная плата им и при 
вынужденных простоях, хотя на

практике такие простои — исклю
чительное явление. Трактористы, 
работающие только на погрузке удо
брений, получают 3 рубля 60 копе
ек при выполнении сменной нормы. 
Но так как трактористы обычно пе
ревыполняют свои задания ежеднев
но, то и заработок у них выше.

Мастерски овладел работой по
грузочного агрегата тракторист 
В. Кашира. Простоев всех четырех 
автомашин и одного трактора с те
лежкой по его вине не бывает.

Высокопроизводительно трудятся 
занятые на вывозке удобрений шо
феры Г. Иванов, В. Романов и И. Ха- 
рунжин. Каждый из них делает по 10 
и более рейсов в день, доставляя на 
поля по 25— 30 тонн ценного мест
ного удобрения.

Правление колхоза проявляет за
боту и о завозе минеральных удоб
рений. На склады артели завезены 
первые 120 центнеров минеральных 
удобрений. И. КОРШУНОВ.
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В моем столе лежит 
толстая синяя тетрадь в 
клеенчатом переплете.
Эго дневник работы на
шей группы содействия 
партгоскойтролю. Здесь 
наши планы, заметки о заседаниях, 
скупые записи будней контролеров.

Вот уже девять месяцев прошло с 
тех пор, как в коллективе строи
телей впервые было произнесено 
слово «контролер». Более ста луч
ших рабочих, инженеров, служа
щих избраны в группы и посты со
действия в нашем тресте. Создана 
группа треста, а кроме нее, в каж
дом строительном управлении орга
низованы свои группы и посты.

В трестовской группе 14 чело
век. Чтобы охватить постоянным 
влиянием основные участки произ
водства, более целеустремленно ве
сти работу,' члены группы объеди
нены в три сектора. Один из них 
контролирует учет, хранение и рас
ходование строительных материалов, 
другой — качество строительно
монтажных работ и третий занимает
ся вопросами труда и заработной

СЛЕД В ЖИЗНИ

Партийно-государственный 
контроль в действии

платы. Контролеры хорошо знают 
«узкие места» производства, полу
чают немало сигналов рабочих. II 
потому у каждого сектора свой план.

Например, сектор учета и хране
ния материалов проверил, как хра

нятся сыпучие материалы на заводе 
сборного железобетона Л? 4 и в 
строительном управлении Л» 11. 
Выяснилось, что ни у кого об этом 
не болит голова. Ценные материалы 
— цемент, известь, алебастр—пор
тятся.

Результаты проверки обсужда
лись на заседании группы. Были 
приглашены управляющий трестом 
тов. Гитлии, директор завода сбор
ного железобетона Л? 4 тов. Кы- 
син, заместитель начальника СУ-11 
тов. Малых и другие руководящие 
работники.

По предложению группы тов. Кы- 
сину и главному инженеру завода 
тов. Шадрину объявлен выговор. За 
свою бесхозяйственность понесли 
они и материальную ответствен
ность. Эти меры заставили заду
маться и других работников, ответ
ственных за хранение материалов. 
Сейчас во всех управлениях дело 
исправляется.

Заметный след на производстве 
оставила и проверка организации 
труда на строительных площадках. 
В этой работе активно (участвовали 
все члены группы, многие специа
листы треста. Были проверены все 
строительные площадки управле
ний. Недостатков оказалось много. 
Как правило, работа здесь начина
лась не в 8 часов утра, а с опозда
нием на час—два. Одна из причин 
этого — недостаток раствора. Вы
яснилось, что мощность растворо-бе
тонного узла не в состоянии к 8 ча
сам утра обеспечить раствором все 
площадки. А в результате большие 
простои.

Контролеры, посоветовавшись с 
рабочими, специалистами, нашли 
выход из положения: был введен
смещенный график начала работы. 
То есть раствор к 8 часам подавал
ся на несколько площадок, работа 
же на других объектах начиналась 
позднее. К этому времени и там был 
раствор. Ликвидировались простои, 
улучшилась работа автотранспорта. 
Результаты проверки обсуждались 
на выездных заседаниях парткома 
треста в каждом строительном (уп
равлении. Многие вскрытые недо
статки устранены.

Но, конечно, неполадок в орга
низации труда еще немало. И чле
нам группы много придется порабо
тать. Взять, например, использова
ние машин и механизмов. Мы уже 
занимались этим вопросом. Провер
ку организовали так. Группа содей
ствия и работники отдела главного 
механика строительного управления 
Кг 31 проверяли, как используются 
механизмы в СУ Л? 12, а товарищи 
оттѵда, в свою очередь, побывали в 
СУ-13 и т . д.

Коэффициент использования ме
ханизмов крайне низкий. Напри
мер, башенный кран на строитель
стве общежития подшипникового 
завода бездействовал в течение трех 
лет. Техника, как правило, работа
ла на износ. О профилактическом 
ремонте ее не было и речи. Плохо 
учитывалась и работа механизмов. 
В управлениях не было своей ре
монтной базы.

Контролеры внесли свои предло
жения. Теперь башенные краны пе
реданы в управление механизации 
строительных работ, где имеется хо 
рошая ремонтная база. Строитель
ные же управления арендуют их. 
Таким образом, контролером за ис
пользованием механизмов стал и 
рубль. Но эта работа, к сожалению, 
до конца не доведена. На строи
тельных площадках, как правило, 
механизмы все еще заняты в одну 
смену.

Новоселы нередко вы
сказывают справедливые 
претензии к качеству 
строительства. Группа 
постоянно занимается 
этим важным вопросом. 
Был обнаружен брак на 
строительстве общежи- 
резиновой обуви, Нахи- 

массива и ряде 
Особенно низкое

тия завода 
мовского жилого 
других объектах, 
качество отделочных работ. Нередко 
при штукатурке использовалась пло
хо загашенная известь, в результате 
чего на стенах появлялись так на
зываемые «дутики».

Факты, вскрытые контролерами, 
послужили предметом широкого 
обсуждения на заседании партко
ма. Резкой критике подверглись 
руководители строительных управ
лений за слабый контроль за каче
ством работ. Главный инженер 
СУ-13 тов. Колмаков строго нака
зан. Во всех управлениях оборудо
ваны ямы для гашения извести.

Проведены встречи жильцов двух 
новых домов с нашими строителя
ми. Претензии новоселов ‘помогли 
строителям устранить многие недо
статки в своей работе, больше забо
титься об удобствах жильцов. Это 
иіл полезный разговор. И мы реши
ли такие встречи сделать регуляр
ными. Они будут проходить в каж
дом выстроенном доме.

Занимается группа и многими 
другими вопросами. Одним словом, 
зоркий глаз контролера проникает 
во все стороны жизни коллектива. 
Одно время в тресте не очень разум
но расходовался фонд заработной 
платы. Он перерасходовался, в на

рядах было много приписок. Члены 
группы провели контрольные про
верки нарядов. Обнаружились бе
зобразные факты. Например, на
чальник отдела технического снаб
жения СУ-11 тов. Бирюля имел пер
сональный самосвал, то есть исполь
зовал в личных целях грузовую ма
шину. Ездил он на ней и с работы 
домой и на работу. Наряд же шофе
ру выписывал как на перевозку 
строительных материалов. После 
вмешательства контролеров тс«. Би
рюля получил строгий выговор, был 
наказан и материально. Получили 
взыскания и другие работники, 
вольно обращающиеся с государст
венными деньгами. Порядка теперь 
стало больше.

О том, что в тресте есть группа 
содействия контролю, известно все
му коллективу. Люди приходят, со
общают о новых резервах, подска
зывают пути устранения недостат
к у ,  сигнализируют о бесхозяйствен
ности.

Конечно, многие недостатки, 
вскрываемые контролерами, устра
няются на месте. Но есть такие, ко
торые не зависят от треста. Тогда 
мы обращаемся за помощью в орга
ны парггосконтроля, в другие орга
низации. Так, занимаясь вопросами 
качества строительства, мы устано
вили, что предприятия треста 
«Отройдеталь» поставляют несорт

ную продукцию, Асиновский лесо
перевалочный и деревообрабаты
вающий комбинат присылает сто
лярные изделия повышенной влаж
ности. По нашему сигна.ъу Томский 
городской комитет партгосконтроля 
на своем заседании обсуждал вопрос 
о качестве продукции, выпускаемой 
предприятиями треста «Стройде
таль». Качество железобетона сей
час заметно улучшилось.

А на Асиновский ЛПДК мы напи
сали письмо, в котором рассказали 
о своих претензиях. Комитет парт
госконтроля Асиновской промыш
ленно-производственной зоны прове
рил качество продукции на комби
нате. Было проведено собрание ра
бочих цеха домостроения, намечено 
привести там техническую конфе
ренцию на тему: «Влияние качества 
продукции на выполнение государст
венного плана». По-видимому, эти 
меры помогут.

Высказывали мы свои замечания 
субподрядным организациям. Но. к 
сожалению, многие недостатки, ука
занные нами, остаются.

В последние дни минувшего года 
было много забот у контролеров. За 
каждым пусковым объектом был за
креплен кто-либо из членов груи-

Автоматы собирают телевизор
ропотлив и малопроизводителен 

труд радиомонтажника. Это не муд
рено, если учесть, что каждый ра
диоприемник насчитывает десятки 
и сотни деталей: сопротивлений,
конденсаторов, трансформаторов, 
колебательных контуров, ламп. Их 
надо соединить проводами и пере
мычками, закрепить и припаять.

Как ни трудно поддается механи
зации сборка радиоаппаратуры, все 
же часть операций удалось автома
тизировать. Это сделано на Ленин
градском заводе имени Козицкого, 
выпускающем телевизоры типа 
«Волна» с печатным монтажом.

Действующая на предприятии 
автоматическая линия сама, без 
участия человека, производит тру
доемкие и ответственные операции 
установки на печатные платы (па
нели со схемами) сопротивлений и 
конденсаторов Производит она и 
различные соединения и перемычки 
между ними.

Линия включает в себя транспор
тер, перемещающий печатные схе

мы от одного автомата к другому, 
фиксаторы, закрепляющие платы в 
необходимом положении, автоматы- 
укладчики и систему управления и 
блокировки.

Во время фиксации автоматы- 
укладчики устанавливают, а подги
бочные головки закрепляют радио- 
детали. С транспортера сходят пол
ностью подготовленные для уста
новки в телевизор печатные платы. 
Система управления и блокировки 
способствует четкому ритму рабо
ты.

Производительность линии — до 
тысячи плат в час. Она насчитывает 
52 рабочие позиции. За одну смену 
можно перестроить линию на сбор
ку новой схемы платы.

Применение автоматической ли
нии для установки радиодеталей на 
печатных платах в 32 раза по срав
нению с ручной ускоряет процесс 
сборки и более чем в 50 раз снижа
ет трудоемкость операций.

(АПН).

Этот подвиг начался в трудные годы Великой Отечественной 
воины, в  то суровое время было решено соорудить нефтепро- 
вод Оха Комсомольск-на-Амуре. Развернулась большая битва 
с таежными топями и пургой, с жестоким морозом и шквальны
ми ветрами. Роман Василия Ажаева «Далеко от Москвы» — 
это по сути дела страницы о тех героических днях, о людях, пе
решагнувших Татарский пролив и выигравших сражение за 
большую нефть.

И вот. спустя двадцать лет, на трассу снова пришли строите
ли. Трудовой подвиг продолжается. Вдоль первой нитки нефте
провода далеко к горизонту протянулись трубы второй...

Надежно укутанная плотной изоляцией лежит стрела нефте
провода. Техник-лаборант комсомолка Валентина Горбунова 
проверяет качество изоляции.

Валентина строила газопро
вод Горький —Череповец, а те- 

. -  перь работает на дальневосточ
ной земле, идя трудной, но па
мятной трассой.

(Фотохроника ТАСС).

«Курс марксистской филосо
фии» — так называется книга 
А. Г. Спиркина, удостоенная по
ощрительной премии в конкурсе 
на создание популярного учебни
ка по основам марксистской фило
софии и выпущенная издательст
вом социально-экономической ли- 

1 тературы.
В книге изложены основные по

ложения марксистской философии 
с кратким историко-философским 
очерком. В разделе диалектиче
ского материализма автор анали
зирует взаимоотношения филосо
фии и конкретных наук, прежде 
всего естествознания. В разделе 
исторического материализма на
ряду с другими рассматриваются 
такие проблемы, как взаимоотно
шение природы и общества, про
исхождение общества, сущность 
человека как субъекта истории.

Учебник рекомендуется студен
там высших учебных заведений. 
Он доступен также для широких 
кругов читателей, самостоятельно 
изучающих марксистскую фило
софию. (ТАСС).

пы. Много времени отдавал важному 
поручению тов. Харевский. Он по
стоянно бывал на строительстве 
станции перекачки на Нахимовское 
массиве, осуществляя техническое 
руководство работами. По предложе
нию члена группы тов. Караваева был 
составлен график организации тру
да на одном из важных объектов.

Большую помощь нам оказывает 
«Комсомольский прожектор». Под 

его лучи попадают многие недостат
ки, факты бесхозяйственности.

Нашей деятельностью постоянно 
руководит партком.:треста. Но, к со
жалению, партийные бюро строи
тельных управлений плохо исполь
зуют возможности групп и .постов 
содействия партгосконтролю.

...Синяя тетрадь пополняется все 
новыми записями. Это значит — 
контролеры оставляют в жизни все 
больше заметных следов.

П. ЛУКИН, 
председатель группы 
содействия партгос
контролю треста 
«Жил строй».

Н А М  П И Ш У Т  

В е ч е р
в  т а е Ж н о м .  

к л у б е
После работы  в клубе с. Ста; 

Югино. где располож ен центр  1 
сю ганского леспром хоза, потяну 
лись по-праздничному одеты е ле 
сорубы  с семьями Группами 
см еясь и переговариваясь, ш ла 
молодеж ь.

А фиш а извещ ает. что сегодня 
силами Каргасокского дома куль
туры будет поставлена пьеса 
А. Островского «Поздняя любовь». 
Лесники заполняю т читальный 
зал , библиотеку, в ожиді .ии сп ек 
такля  завязы ваю т сраж ения на 
ш ахм атны х досках, просм атрива
ют свеж ие газеты  и ж урналы .

П остановка сам одеятельны х ар 
тистов не обманула ожиданий 
зрителей . Они горячо аплодирова
ли  участникам  спектакля.

...Так прош ел вечер  в таеж ном 
клубе в далеком селе, которое 
раньш е назы вали  «краем света». 
Здесь сейч ас интересная ж изнь, 
сю да, к ак  и в каж ды й уголок Со
ветской страны , приш ел свет 
культуры  В. МАКСИМОВ.

Глубоко, со знанием дела разъяснять 
решения декабрьского Пленума Ц К КПСС
Для разъяснения решении де

кабрьского Пленума ЦК КПСС и 
оказания помощи партийным органи
зациям в проведении массово-поли
тической работы в ближайшее вре
мя в области и края Российской Фе
дерации, в союзные республики вы
езжают пропагандистские группы 
идеологических отделов ЦК КПСС.

В составе этих групп ученые и 
преподаватели ряда московских ву
зов, ответственные работники Гос
плана СССР, государственных коми
тетов Совета Министров СССР, от
ветственные работники ЦК КПСС. 
Они выступят перед рабочими, кол
хозниками, служащими с лекциями 
и докладами по итогам декабрьского 
Пленума ЦК КПСС, примут участие 
в собраниях трудящихся, в работе 
семинаров пропагандистов, агитато
ров.

В целях подготовки пропаганди
стских групп идеологическая комис

сия при ЦК КПСС провела на днях 
совещание по вопросам пропаганды 
решений и материалов декабрьского 
Пленума ЦК КПСС.

В работе совещания приняли уча
стие лекторы обкомов, крайкомов, 
ЦК компартий союзных республик. 
На совещании был обсужден широ
кий круг проблем, связанных с разъ
яснением решений и материалов де
кабрьского Пленума ЦК КПСС, до
клада Н. С. Хрущева «Ускоренное 
развитие химической промышленно
сти — важнейшее условие подъема 
сельскохозяйственного производства 

и роста благосостояния народа». Все
сторонне были освещены вопросы 
химизации народного хозяйства, роль 
химии в создании материально-тех
нической базы коммунизма, пробле
мы агрохимии, развития химической 
науки, задачи дальнейшего подъема

материального благосостояния тру
дящихся, планы развития народного . 
хозяйства СССР на 1964— 1965 го
ды, актуальные вопросы междуна
родной жизни.

Перед участниками совещания вы
ступили секретари ЦК КПСС П. Н. 
Демичев и Л. Ф. Ильичев, зав. отде
лом ЦК КПСС П. И. Максимов, заме
стители заведующих отделами ЦК 
КПСС В. М. Бушуев, А. С. Беляков, 
II. А. Здоров, В. Д. Панников, В. И. 
Снастин, В. С. Смирнов; заместители 
министров СССР И. Т. Гришин, 
В. А. Зорин, В. С. Семенов, руково
дящие работники Госплана СССР, 
госкомитетов Совета Министров 
СССР, ЦСУ СССР И. В. Архипов, 
Л. М. Володарский, А. В. Коробов, 
Г. В. Уваров, зам. главного редакто
ра газеты «Правда» Н. Н. Инозем
цев, ректор Академии общественных 
наук при ЦК КПСС Г. П. Францов, 
академики С. И. Вольфкович, Н. М.

Жаворонков, В. А. Кар
гин, работники научных 
учреждений.

Р е д а к ц и я  п о л у ч и л а  
в 1963 году 16.417’ писем,I Н А М  П И Ш У Т
на 1.117 бодЬше, чем в 1962 г.

Станциям защиты растений- 
Х О Р О Ш И Е  К А Д Р Ы

Н е  п о  

обязанности...
Я приехала из Новокузнецка в 

Асино по делам, которые нужно 
было решить после смерти мужа, 
работавшего в поселке Беітяй. 
Очутившись а ‘незнакомом горо
де, я  сначала растерялась. Мне 
предложили обратиться по моему 
делу в нотариальную контору, и 
здесь я встретила отзывчивого, 
внимательного человека — Ели
завету Филипповну Смольянино
ву. Она поняла мое состояние и 
отнеслась ко мне исключительно 
дружелюбно. Задерживалась на 
время обеденного перерыва, оста
валась после работы, чтобы быст
рее закончить мое дело: Елизаве
та Филипповна работала не по 
обязанности, а от души, желая 
помочь человеку.

Уезжала домой я с глубоким 
чувством благодарности к ней и 
думала: ведь такому отношению 
к труду, к людям и учит мораль
ный кодекс строителя коммуниз
ма. П. УРЗАНЦЕВА.

В ближайшие годы будет рез
ко увеличен выпуск химических 
препаратов для борьбы с вреди
телями, болезнями и сорняками 
сельскохозяйственных культур.

Естественно, встает задача 
испытания действия этих препа
ратов в местных условиях, уста
новления дозировок ядов, сроков 
применения и т. п. в связи со 
спецификой культур, почв, кли
матических условий и комплек
са вредителей.

В настоящее время созданы 
областные станции защиты ра
стений, которые могут не только 
возглавить работу по борьбе с 
вредителями и болезнями расте
ний, но и вести научные иссле
дования в этом направлении. Для 
этого необходимо укомплектовать

штаты станций квалифицирован
ными кадрами.

Сейчас нередки случаи, когда 
штаты станций защиты растений 
укомплектовываются случайными 
людьми (примером может слу
жить Томская станция), а спе
циалисты, выпускаемые специ
альными факультетами сельско
хозяйственных институтов и уни
верситетов, работают в школах 
или химических лабораториях за
водов.

Кафедра зоологии беспозво
ночных Томского университета 
ежегодно выпускает специали- 
стов-энтоЯологов и получает 
запросы с мест на этих специа
листов. Но оканчивающие уни
верситет энтомологи направля
ются в школы, а сельскохозяй
ственное производство, где бы

они могли принести значительно 
больше пользы, остается без ква
лифицированных кадров.

Ясно, что выполнение реше
ний декабрьского Пленума ЦК 
КПСС будет во многом зависеть 
от подбора и подготовки кадров 
специалистов. Чтобы дать сель
скохозяйственному производству 
квалифицированные кадры по за
щите растений, следует пере
смотреть планы распределения 
выпускников университетов с 
тем, чтобы использовать их в 
сельском хозяйстве.

А. КОВАЛЕНОК, 
заведующая кафедрой зооло
гии беспозвоночных Томско
го университета, доцент.

3. БАБЕНКО, 
ассистент кафедры.

< m

М у к и
авиапассажиров

Недавно мне нужно было выле
теть на самолете из Томска в Кри- 
вошеино. Но это оказалось не лег
ким делом. Несколько дней я  хо
дила на аэровокзал. Пассажиры 
становятся в очередь к одной кас- 

а потом вдруг им объявляют, 
что билеты будут продаваться в 
другой. Все устремляются туда, 
происходит толчея.

В один из дней мне посчастли
вилось. Людской поток протолкнул 
меня к самой кассе. Правда, при 
этом в кармане сломали очки, но 
все же я купила билет.

Хочется пожелать руководите
лям аэропорта навести порядок 
на вокзале.

Н. СЛОБОЖАНИКОВА.

Когда на ферме появляется 
новенькая. Мария Павловна' 
первая подходит к девушке и, 
не ожидая ее вопросов, начина
ет объяснять, что к чему, пред-* 
лагает свою помощь, знакомит 
ее с доярками. Смотришь, че
рез несколько дней новенькая 
чувствует себя своим челове
ком в коллективе и с помощью 
опытных животноводов быстро 
овладевает доярским делом.

Мария Павловна Белякова 
— лучшая совхозная доярка. 
Иначе она и не может отнес
тись к новенькой. Конечно, те
перь все по-праву считают ее 
самой опытной, но Мария Пав
ловна помнит, как сама она 
пришла на ферму робкой, за
стенчивой.

Было это тринадцать лет на
зад. Сама вызвалась тогда пой
ти на ферму, а делать ничего 
не умела. Выше 8 литров в 
день не давала ни одна корова 
ее группы даже в доброе лет
нее время. Надоила кое-как 
по 800 литров от коровы за 
год. Да и ферма тогда была 
другой. Корма — сено да со
лома. Доили руками, воду и 
корм тоже на руках носили.

Теперь и работать радостнее. 
У Марии Павловны сейчас 31 
корова — втрое больше, чем 
было в первые годы работы. А 
труд доярки стал легче. На 
смену ручному доению пришло 
механическое, ввели в совхозе 
круглосуточную пастьбу, стали 
заготовлять силос.. Пошли в 
корм корове концентраты, кор
ма витаминизируются.

Казалось бы. чего лучше? Ра
ботай, да работай. Но не такой 
характер у Беляковой. Хорошо- 
то хорошо, да ведь можно и 
лучше. Вот поэтому возмуща

лась Мария Павлов
на каждым промахом 
пастухов (недопоили 
или не на том пастби
ще пасли коров), каж
дым промахом брига
дира (не привез вовре
мя корма, соль не под? 
бросил на пастбище).
И не только возмуща
лась, но и добивалась, 
чтобы было все, как 
надо.

Произошел на фер
ме такой случай. Дело 
было прошлой зимой.
Все руководители уеха
ли на совещание. В 
спешке забыли дать 
указание вскрыть но
вый силосный бурт — 
старый весь скормили. 
Прибежала Мария 
Павловна в правление.
Там—ни души. Что 
делать? Не оставлять 
же коров без сочного 
корма. Собрала доя
рок. Вооружились, чем 
могли. Здорово приш
лось поработать, чтобы добыть 
из-под ледяного панциря не
сколько центнеров силоса. Зато 
и в тот день коровы были с соч
ным кормом, надои не снизи
лись.

Умению добиваться высоких 
надоев молока учатся у Марии 
Павловны многие животноводы 
совхоза. Доярка охотно делит
ся своими нехитрыми секрета
ми, как получше приготовить 
корм для животных, как стро
ить режим дня на ферме, как 
угодить привычкам и вкусам 
каждой коровы.

2.900 килограммов молока
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§ І

Не жалейте доброго слова
оаооаоаооооооппопооопастоаааос.

Я работаю на То- 
гурской ферме совхо
за «Колпашевский» 
недавно, еще и года 
нет. В нашей бригаде, 
кроме меня, есть мо
лодые доярки, кото
рые пришли на ферму 
прямо со школьной 
скамьи. Это В. Ларио
нова, Г. Мурзина. На 
ферме немало нового, 
работа здесь органи
зована бригадами, и 
все делается комплек
сно. Успех в работе 
зависит от каждого 
члена бригады, мы 
должны помогать друг 
другу, быть требова
тельными, не мирить
ся с недостатками.

Понятно, что мы, 
молодежь, многого не 
знаем, не умеем. Нам 
нужна помощь стар
ших опытных товари
щей. Бригадир Анато
лий Варданов, дояр

aoaoDaoaoDoooaaaaoaaaaoaoaaaDa
Василий Родионов, 
многие доярки переда
ют нам свой опыт, по
могают освоить про
фессию животновода. 
Но молодежь надо не 
только учить рабо
тать, но и воспиты
вать, прививать пра
вильное отношение к 
труду, к товарищам. А 
вот это-то у нас и не 
делается. И обидно, 
что нередко старшие, 
опытные товарищи по
казывают плохой при
мер, создают нездоро
вые отношения в кол
лективе.

Вот, на днях, сдав 
дежурство, доярки вто
рой смены не очисти
ли коридоры, не наве
ли порядка. Поступи
ли они не по-товари
щески, и мы сказали 
об этом доярке этой 
смены Хрулевой. Ре
зультат нашего заме

чания был неожидан
ным: Хрулева накри
чала на нас, наговори
ла много несправед
ливых, грубых слов. 
Вместо делового раз
говора получилась 
ссора.

Много лет работает 
дояркой Т. Трифоно
ва. Новички могли бы 
многому у нее на
учиться. У нее нако
пился немалый опыт. 
Но Трифонова непра
вильно относится к 
товарищам, к моло
дым работникам. Так 
же, как и Хрулева, на* 
справедливую критику 
она отвечает грубо
стью, не признает сво
их ошибок. Чему мож
но научиться у тако
го человека?

Нас удивляет, что, 
работая вместе много 
лет, делая общее де
ло, люди могут отно

ситься друг к другу 
несправедливо, грубо, 
не принимать товари
щеской критики.

У нас на ферме не 
организовано соревно
вание за коммунисти
ческий труд. А оно за
ставило бы людей дру
гими глазами посмот
реть на свои поступ
ки, взаимоотношения.

Не проводятся у 
нас лекции- и беседы, 
не выпускается стен
ная газета. К сердцу 
человека много пу
тей, нужно только не 
забывать о них, а в на
шем коллективе оза
бочены лишь произ
водственными делами, 
а о воспитании не ду
мают.

М. РОДИКОВА, 
доярка Тогурской 
фермы совхоза 

«Колпашевский».

от коровы — такое обязатель
ство было у тов. Беляковой на 
1963 год. Это обязательство 
перевыполнено.

В. ГАЛКИНА.
На снимке: доярка Подлом- 

ской фермы совхоза «Победа» 
Томского управления М. П. Бе
лякова.

После выступлений 
газеты ,.Красное знамя"

МЕРЫ ПРИНЯТЫ
«ГРАФИК ХОРОШ, А ДЕ

ЛА ПЛОХИ». В газете «Крас
ное знамя» 17 ноября 1963 
года была опубликована кор
респонденция под таким за
головком. В ней рассказы
валось, что в центральных 
мастерских совхоза «Кол- 
пашевскнй» плохо органи
зован ремонт техники, меха
низаторам, приехавшим с 
ферм, негде жить.

Из парткома совхоза сооб
щили, что корреспонденция 
обсуждалась на совещании 
рабочих механической мастер
ской. Приняты меры по устра
нению недостатков. Для улуч
шения хода ремонтных работ 
с ферм совхозов в Централь
ные мастерские направлены 
два механика, которые руково
дят ремонтом и сборкой от
дельных узлов тракторов. В 
мастерской создаются условия, 
чтобы ежемесячно выпускать 
из ремонта не менее 8 —9 трак
торов. Необходимые материа
лы для ремонта завозятся.

Решено каждую неделю про
водить совещания с рабочими, 
на которых будут подводиться 
итоги недельной работы, отме
чаться недостатки и прини
маться оперативные меры к их 
устранению.

Решен также вопрос с жи
льем для механизаторов, при
езжающих с ферм.
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СОЧЕТАЯ Г У М А Н Н О С Т Ь  
С ТРЕБОВАТЕЛЬНОСТЬЮ

На Гришинской ферме тревога: с 
осени подвезенные корма на исіоде. 
А тут, как на зло, оттепель, ни 
пройти, ни проехать. За советом об
ратились к механизаторам: смогут 
ли они добраться до сенокосных 
угодий.

— Испыток не убыток, — отве
тили трактористы Кухленков и Бу
кет.

А когда три трактора стали брать 
на буксир сани, спохватились: ни
кто эти сани не ремонтировал. В 
первом же ложке одни из них рас
ползлись по швам, затем лопнул ба
лансир у трактора Букета.

Возвращались в сумерках. Сено 
везли лишь на одних санях, да и то 
с опаской поглядывая на покосив
шиеся полозья. Вышли на огоньки 
молчановских улиц. Тянутся они по 
крутосклону. Сошлись трактористы, 
задумались: куда им свернуть? На 
одной іулице глубоко выбитая колея
— не дотянешь и последний воз. 
Безопаснее подняться в гору по бла
гоустроенной улице Димитрова. Да 
у поворота дорожный знак: запре
щен на нее въезд тракторам.

— И все же рискнем, — решил 
Кухленков.

И вот оба участника этой истории 
привлечены к ответу за* свой про
ступок.

— Воздать им должное, — гово
рит директор школы А. М. Пыхалов.
— Народ строит до pony, благоустра
ивает, а они рушат.

— Потакать им не следует, — 
вставляет директор промкомбината 

В. С. Еременко.— Нарушили движе
ние — пусть отвечают.

— . Все это верно, Но виновны не 
только они, — замечает работница 
пищекомбината, депутат Кривошеин- 
ского райсовета Татьяна Базекина.
— Надо вынести определение и о 
руководителях совхоза «Молчанов- 
ский». Спросить с них: почему они 
посылают механизаторов на неис
правном транспорте?

К мнению Базекиной присоединя

ются и другие члены общественной 
адмишмфапивной комиссии Молча- 
новского сельского Совета: Кухлен
ков и Букеш облегченно вздыхают. 
Почти полчаса длился разбор их 
дела. Комиссия могла вынести им 
строгое наказание. Но ограничи
лись небольшим штрафом.

— Спасибо за науку, — говорит 
Кухленков. —  А насчет неисправно
го транспорта, так это верно, надо 
наших руководителей совхоза серь
езно предостеречь. У нас такое ча
стенько случается.

Много различных дел рассматри
вает комиссия. И каждое из них 
требует осмотрительности, гуманно
го разбирательства. Нельзя «пе
ресолить» во вред воспитанию 
человека. Иной раз надо поверить 
раскаянью, ограничиться простым 

советом. Тут нужно знать жизнь, 
характеры людей.

Заседание комиссии 1— это свое
го рода и общественный суд, и 
школа воспитания. Здесь в эти часы 
переплетаются многие формы идео
логической работы: от простой бесе
ды до дружеского напутствия, от 
рассказав о личном примере, до глу
боких обобщений явлений окружа
ющей жизни. Члены комиссии — 
сельские депутаты терпеливо ис
следуют корни даже незначитель
ного проступка. Это позволяет смот
реть дальше, умело использовать 
свои права.

Житель села Антон Беч нигде не 
работает. Он молод, неопытен. К 1 
тому же болезнь долго держала его 
в постели. Есть у парня желание — 
водить машины, хочет поступить на 
курсы, да потерял паспорт.

Раздумывают члены комиссии, 
«меряют» проступки Антона. Все о 
нем известно, вплоть до первой вы
пивки и выбитого окна в родной 
школе. Только за утерю паспорта 
надо наказать парня из своего кар
мана. Но эта ли мера нужна сей
час? Все равно штраф за него будут 
платить родные.

—  А стоит ли их наказывать? 
произносит учительница А. С. Иса
кова. — Поможем лучше Антону 
поступить на работу и без отрыва 
от производства устроиться на плат
ные курсы. Предупредим его, что 
жизнь наша не терпит расхлябан
ности и верхоглядства.

Так и решили.
Сколько еще таких же примеров 

гуманности можно привести из 
практики работы комиссии. Вместе 
с тем, пользуясь своими правами, 
она прибегает и к мефам обществен
ного наказания. Впрочем, это тоже 
одна из форм воспитания. Но поль
зуются ей осторожно, чаще в тех 
случаях, когда речь заходит о заб
вении долга и общественных инте
ресов.

Вызванный на комиссию житель 
села Молчанова Моисеев сидит, на
супившись. Его обвиняют в скупке 
муки.

— Кто это на меня донес? — до
пытывается он у членов комиссии.

— Народ! — отвечают ему. Мо
исеев зло прищуривается. На воп
росы отвечает с уверткой, прики
дывается чеховским «злоумышлен
ником».

— Для чего запаслись кулем бе
лой муки?

— Так себе. Были деньги, вот и 
купил.

— А зачем скупали ржаную му
ку?

— Сам не знаю, к 
чему она мне... Хлеб и 
булочки берем в магази
не.

Наказали Моисеева.
Велели ему сдать из
лишки муки, дали по
нять, что не любят у 
нас в народе тех, кто 
живет по пословице: «В 
свою нору и гору сво
рочу».

На том же заседании 
подтвергли штрафу бу
фетчицу столовой Ns 1 
Валентину Федорову за 
отпуск спиртных напит
ков школьникам.

Комиссия как бы ставит заслон 
пережиткам прошлого, не дает раз
растись дурным повадкам и при
вычкам, воспитывает в людях но
вые взаимоотношения.

В Кривошеинском районе действу
ют четыре административные комис
сии при сельских и поселковых Со
ветах. Они ведут большую и полез
ную работу, умело сочетая гуман
ность со справедливой требователь
ностью. В этом рост их авторитета, 
сила, воспитывающая коммунистиче
ские черты характера.

С. НЫТМАНОВ, 
(спец. корр.).

JSine 27 декабря коллектив Томского манометро
вого завода рапортовал о выполнении годового пла
на по выпуску валовой продукции. Особенно высо
кими показателями в труде встретили Новый год 
труженики второго, пятого и двенадцатого цехов.

В минувшем году создатели томских приборов 
выполнили заказы для поставок экспортной про
дукции 18 декабря, а 27 числа все приборы на 
экспорт были отгружены потребителям.

Сотни рабочих завода выполнили свои годовые 
обязательства ко дню открытия декабрьского Пле
нума ЦК КПСС, а многие из них уже давно трудят
ся в счет шестого года семилетки.

В канун Нового года 57 лучших производствен
ников предприятия рапортовали о досрочном завер

шении своих личных семилетних заданий. Среди 
них руководитель бригады коммунистического тру
да Эльвира Быкова, паяльщик, руководитель брига 
ды коммунистического труда Иван Вершинин, тока 
ри ударники коммунистического труда А. Ярулин 
Н. Перов, В. Ануфриев, упаковщицы Е. Журавлева 
П. Кузьминова, слесарь-регулировщик В. Никиенко 

На снимке (слева направо): токарь ремонтно-меха 
нического цеха № 9 В. Ануфриев, слесарь-регули 
ровщик манометров цеха №  5 В. Никиенко, фрезе 
ровщик инструментального цеха №  7 В. Лавренчук 
бригадир бригады паяльщиков цеха № 4 И. Верши 
нин, выполнившие досрочно свои семилетние зада 
ния.

Текст и фото С. Ланцмана.

Прибытие делегации КПСС в Стокгольм
СТОКГОЛЬМ, 2 января. (ТАСС). 

Сегодня в Стокгольм по приглаше
нию Центрального Комитета Комму
нистической партии Швеции прибы
ла делегация КПСС во главе с секре
тарем ЦК КПСС Б. Н. Пономаревым, 
которая примет участие в работе

XX съезда КПШ, открывающегося 
3 января.

На аэродроме советских гостей 
встречали представители руководст
ва партии во главе с председателем 
КПШ X. Хагбергом, а также посол 
СССР в Швеции Н. Д. Белохвостиков.

Расходование хлебных фондов- 
под стр о ги й  ко н тр о л ь

Исполком областного Совета 
рассмотрел вопрос об эконом
ном расходовании муки, крупы 
и макаронных изделий в пред
приятиях торговли и общест
венного питания. Облисполком 
отметил, что в ряде торгующих 
организаций, особенно потреби
тельской кооперации области и 
системе управления рабочего 
снабжения комбината «Томлес», 
допускаются факты расточи
тельства в расходовании хлеб
ных фондов.

Перерасход, незаконная про
дажа муки допущены также в 
Каргасокском рыболовпотреб- 
союзе, в Тегульдетском, Бак- 
чарском райпотребсоюзах,
Александровском рыбкоопе, в 
орсах Асиновского, Белоярско
го, Нибегинского, Ингузетского 
и Берегаевского леспромхозов.

За  перерасход хлебопродук-

ШШШЩ
тов, злоупотребление служеб
ным положением в корыстных 
целях начальник орса Асинов
ского леспромхоза Ковшов, на
чальник орса Ингузетского лес
промхоза Кузнецов, председа
тель Каргасокского рыболов- 
потребсоюза Котов освобожде
ны от работы. На остальных 
виновных лиц наложены дис
циплинарные взыскания.

Облисполком потребовал от 
руководителей областного уп
равления торговли, облпотреб
союза и обллесурса навести 
строжайший контроль в расхо
довании хлебопродуктов. Лиц, 
виновных в перерасходе фондов 
хлебопродуктов и допустивших 
при этом злоупотребление слу
жебным положением в корыст
ных целях, предложено при
влечь к судебной ответствен
ности.

КУБИНСКИЙ НАРОД ОТМЕЧАЕТ 
ПЯТИЛЕТИЕ РЕВОЛЮЦИИ 
П О Л О Ж Е Н И Е  Н А  К И П Р Е

ТОРЖЕСТВА НА КУБЕ
ГАВАНА, 2 января. (ТАСС). Кубинский народ торжественно и ра

достно отмечает пятую годовщину победы революции. Сегодня утром 
на площади революции Хосе Марти состоялся военный парад. Сотни 
тысяч кубинцев, собравшихся на площади, приветствовали участни
ков парада бурными аплодисментами и возгласами одобрения и вос
хищения.

ГАВАНА, 2 января. (ТАСС). По окончании парада перед собрав
шимися с большой речью выступил премьер-министр Кубы, первый 
секретарь Национального руководства Единой партии социалистиче
ской революций Фидель Кастро. Речь Кастро передавалась по на
циональному радио и телевидению.

НАРОД МОЗАМБИКА ДОБЬЕТСЯ СВОБОДЫ
НАЙРОБИ, 2 января. (ТАСС). 

Если не будет найдено мирное 
решение проблемы освобожде
ния Мозамбика, народ этой аф
риканской страны вынужден бу
дет прибегнуть к силе, чтобы 
добиться своей цели, заявил в 
городе Момбасе президент пар
тии Африканский национальный 
союз Мозамбика Мэтью Ммоле.

В обращении к соотечественни
кам он призвал их сплотиться в 
борьбе за освобождение своей 
родины и выразил уверенность, 
что все независимые государст
ва Африки поддержат народ Мо
замбика в его борьбе против пор
тугальских империалистов.

Африканцы Мозамбика, заявил 
Ммоле, полны решимости сде
лать все от них зависящее для 
уничтожения неоколониализма— 
главного врага всех африканских 
патриотов и истинных борцов за 
свободу.

ЗАСЕДАНИЕ СОВЕТА 
МИНИСТРОВ ФРАНЦИИ

В Ы С ШИ Й  Б А Л Л - 9 , 9
...Поздно вечером абсолютные 

чемпионы области по спортивной 
гимнастике Н. Безрукова и С. Шабу
ров опустили флаг соревнований. 
Позади остались три дня упорной 
борьбы.

Положение о состязаниях на пер
венство области предусматривало 
участие команд обществ, вузов, 
предприятий, причем обязательно 
со спортсменами низших разрядов. 
Этот количественный «ценз» пресле
довал цель привлечь как можно 
больше гимнастов. Вместе с тем, он 
оказался для таких коллективов, 
ка к  «Труд», «Динамо», университет, 
непреодолимым барьером.

Сибирская тройка- 
в Москву

Русская тройка... Она несется по 
беговой дорожке ипподрома. Краса 
ее — коренник Грим. Вожжи чуть 
натянуты в руках опытного ма
стера-наездника Н. Н. Метелева. 
Да, эта тройка первой пересекла 
финишную черту на 1.600-метровой 
дистанции. Результат высокий — 
2 мин. 17,6 секунды.

Сибирская тройка, управляемая 
Н. Н. Метелевым, на днях отбывает 
в Москву на всесоюзные соревнова
ния.

Этот день был особенно удачным 
для старейшего мастера конного 
спорта Н. Н. Метелева. Его питом
цы Падуб и Игрек первенствовали 
еще в двух заездах.

Разыгрывался и приз «Русская зи
ма». Здесь мастер-наездник Л. М 
Апасов первым привел Залпа к фи
нишу.

В. ЧИКИШЕВ.

Итоги позволили оценить,, мастер
ство участников и работу тренеров, 
готовивших их к выступлениям.

В первой группе сильнейшим ока
зался коллектив «Буревестника». 
Среди вузов первое место заняла 
команда мединститута, которую 
возглавляли ветеран томской гимна
стики Р. Шарашкин и недавно вы
полнившая норматив мастера спор
та Н. Безрукова. Политехники были 
вторыми, а те, кто, по сути дела, 
должен был задавать тон, — спорт
смены педагогического института— 
оказались лишь третьими.

В личном зачете раньше всех 
определились места среди третье
разрядников. Победил Зуфаров (пед
институт). В женской программе 
господствовали безраздельно пред
ставительницы коллектива «Труд-ІІ»: 
Федотенко, Смагина и Вершинина. 
Их отделяли друг от друга лишь 
десятые доли балла. Любопытно, что 
Вершинина за исполнение вольных 
упражнений получила наивысшую в 
этих соревнованиях оценку — 9,9

ПАРИЖ, 3 января. (ТАСС). Вчера 
под председательством президента 
де Голля состоялось первое в этом 
году заседание Совета министров 

л  Франции. Оно было посвящено под-
' •  ® ѵ / * \ / § \ / § ч / в \ / § \ / § \ / Ф \ / # \ / § ч / в \ / в  ведению итогов закончившихся на

кануне нового года брюссельских 
переговоров стран—участниц «обще
го рынка» и ходу осуществления 
объявленного в сентябре прошлого 
года «плана экояюмической стаби
лизации». По этим вопросам Совет 
министров заслушал сообщения ми
нистров иностранных дел, финансов 
и экономики и сельского хозяйства.

На заседании Совета министров 
был также затронут вопрос об ответ
ной ноте французского правитель
ства правительству ФРГ, потребо 
вавшему выдачи бывшего оасовца 
Аргу. Он, как известно, был похи
щен в Мюнхене, привезен в Париж 
и приговорен в конце декабря фран
цузским судом государственной без 
опасности к пожизненному тюрем 
тому заключению. Требование 
ФРГ, как подтвердил министр ин
формации Пейрефит, было отклоне

балла. А в гимнастике, как известно, 
существует своеобразный потолок, 
выше которого спортсмен не может 
подняться. 10 баллов!

Звание сильнейших второразряд
ников завоевали Хачевский 
(ТИРЭЭТ) и Гончарова (ТПИ), пер
воразрядников — восьмиклассница 

Кожевникова и Шабуров (ТИСИ).
По программе мастеров выступа

ли лишь трое, среди которых луч
шей была И. Безрукова — воспи
танница тренера Р. Шарашкина.

Большим числом была представ
лена группа, состязавшаяся по про
грамме кандидатов в мастера. Пер
вая проба сил показала, что 
здесь наиболее сильные Дебренков 
(«Труд-ІІ») и Белова (универси 
тег).

В заключение следует отметить, 
что самый вместительный спортзал 
в Томске общества «Труд» оказался 
слишком тесным для такого количе
ства участников и желающих по
смотреть эти интересные соревнова
ния. В. РЕВЯКИН,

мастер спорта.

Англия намерена держаться за Кипр
ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). 

Сегодняшние английские газеты 
подчеркивают решимость Англии 
сохранить свои военные базы на 
Кипре, даже несмотря на нежела
ние кипрского правительства.

Заявление президента Макарио- 
са, что его правительство будет 
добиваться расторжения кабаль
ных цюрихско-лондонских согла
шений, было встречено весьма бур
но. Как сообщает «Дейли теле-

Чрезвычайное заседание  
совета НАТО

ПАРИЖ. 2 января. (ТАСС). 
Сегодня в Париже созывается 
чрезвычайное заседание постоян
ного совета НАТО для обсужде
ния событий на Кипре. Как заявил 
официальный представитель
НАТО, заседание совета созывает
ся по просьбе греческого прави
тельства.

Греция обратилась в НАТО с 
просьбой «предотвратить любые 
односторонние действия Турции» 
на Кипре.

ПАРИЖ, 3 января. (ТАСС). 
Вчера здесь состоялось чрезвы
чайное заседание постоянного со
вета НАТО, на котором рассмат
ривался вопрос о положении на 
Кипре. На заседании, созванном 
по просьбе греческого правитель
ства, выступили представители 
Греции, Турции и Англии. После 
их выступлений совет прервал за
седание, не приняв никакого реше
ния.

граф», это заявление «вызвало 
почти панику в дипломатических 
кругах Лондона, Афин и Анкары».

После отправки вчера на Кипр 
600 английских солдат сегодня со
общают. что готовятся к отправке 
в ближайшие 36 часов дополни
тельно 800 парашютистов для ук
репления английских баз на Кип
ре.

Цель отправки этих подкрепле
ний недвусмысленно разъясняется 
военным обозревателем газеты 
«Дейли экспресс», который пишет,

что английское правительство на
мерено держаться за английские 
базы на Кипре — с помощью си
лы, если это понадобится.

ЛОНДОН, 2 января. (ТАСС). 
Министерство военно-воздушных 
сил Великобритании сообщило о 
перебросках новых контингентов 
английских вооруженных сил на 
Кипр.

Сегодня ночью туда будет от
правлено 800 парашютистов 16-й 
воздушно-десантной бригады.

Н О В Ы Й  Н А Ж И М
НИКОЗИЯ, 3 января. Коррес

понденты ТАСС Н. Семенов и 
«Правды» Н. Брагин передают:

Вчера страны НАТО предпри
няли новый нажим на правитель
ство республики Кипр с тем. что
бы принудить его отказаться от 
обращения в ООН с просьбой при
знать утратившими силу догово
ры о гарантиях и союзах.

Как стало известно, английский 
министр по делам содружества на
ций и колоний Сэндис встретился 
с президентом Макариосом и вел 
с ним длительные переговоры. 
Представитель службы информа

ции заявил иностранным журнали
стам, что пресс-конференция, ко
торую намеревался провести Сэн
дис об итогах переговоров с Ма

кариосом, отложена на неопреде
ленное время.

Во дворце президента вчера 
проходили новые переговоры, в 
которых, кроме Макариоса и Сэн- 
диса, приняли участие послы Тур
ции и Греции. Было заявлено, что 
Макариоса пытаются принудить 
согласиться на созыв конферен
ции стран «гарантов» — Англии, 
Турции и Греции, а также пред
ставителей греческой и турецкой 
общин острова.

Как полагают, на этой конфе
ренции Кипрскую республику на
мереваются связать новыми ка
бальными соглашениями, наподо
бие того, как это было сделано 
в Цюрихе и Лондоне перед объ
явлением Кипра республикой.

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
ПО ПРОБЛЕМ АМ  КИПРА

ЛОНДОН, 3 января. (ТАСС).
Правительство Кипра объявило 

вчера, что оно приняло предложе-, 
ние Англии, Турции Греции со
звать в ближайшее время в Лон
доне конференцию по проблемам 
Кипра и согласилось участвовать

в конференции, сообщает коррес
пондент агентства Рейтер из Ни- 
ккозии (Кипр).

В конференции примут участие 
представители Англии, Турции, 
Греции, а также греческой и ту
рецкой общин Кипра.

ПРЕСС-КОНФЕРЕНЦИЯ РАСКА

П Р Е Т Е Н З И И  АКРОБАТОВ
Не успели еще гимнасты поки

нуть спортзал общества «Труд», как 
места заняли их «родствѳніники» — 
акробаты. Разыгрывалось первенст
во области среди взрослых и юно
шей.

Победительницей вышла сборная 
детской спортивной школы № 3 Том
ского гороно. Из выступавших но 
программе мастеров следует отме
тить политехника Н. Бурмистрова, 
занявшего первое место. Чемпион
кой области по акробатике стала 
также Л. Солдатенко, обучающая
ся в детской спортшколе № 3.

Соревнования были плохо органи

зованы. Мало было времени для 
опробования упражнений, не удов
летворяло и судейство. Акробатам 
негде тренироваться, не хватает 
инвентаря. И так из года в год, хо
тя томичи в соревнованиях на пер 
венство российского совета «Буре
вестника» неплохо выступили 
заняли пятое место. У нас немало 
способных акробатов, которых на 
общественных началах тренирует 
И. II. Котенев. Однако этот вид спор 
та по-прежнему в загоне.

В. ПЕРШ ИН, А. ЧЕБАНОВ.
Г. ОЛЕЧОВА и другие.

П о д з е м н ы й  
т о л ч о к  в С к о п л е

БЕЛГРАД, 2 января. (ТАСС). 
Сейсмологическая станция в Скоп
ле зарегистрировала 1 января в 
13 часов 46 минут по местному 
времени подземный толчок силой 
в 5 баллов. Никакого материаль
ного ущерба землетрясение не 
причинило.

ВАШИНГТОН, 3 января . Корреспон
денты ТАСС Г. Д еревенское и М. Са- 
гателян передают:

Государственный секретарь  США 
Д. Раск  заявил вчера на пресс-кон
ф еренции , что, по мнению США, бли
ж айш ими конкретным и вопросами, 
которые могут бы ть урегулированы  
между Западом и Востоком, являю т
ся некоторы е проблемы, относящ ие
ся к двухсторонним интересам СССР 
и США. Эти вопросы, добавил Раск, 
могут показаться небольш ими, одна
ко их реш ение было бы полезным.

Раск  имел в виду такие вопросы 
советско-ам ериканских отнош ений, 
как, наприм ер, договоренность об 
открытии прямого воздуш ного сооб
щ ения между Москвой и Нью-Йор
ком, заклю чение консульской кон
венции, а такж е развитие советско- 
ам ериканской торговли.

К асаясь важ ны х м еж дународных 
проблем, государственны й секретарь 
заявил, что одной из первы х в спис
ке таких проблем для США Является 
разоруж ение. Раск  выразил надежду 
на то, что Запад и Восток сумеют 
достигнуть некоторых соглаш ений в 
этой области, поскольку, подчеркнул 
он, у обеих сторон имеется общая 
заинтересованность в этом.

Раск сделал это заявление в ответ 
на вопрос корреспондента ТАСС о 
том, какие, по мнению США, кон
кретны е шаги могли бы быть пред
приняты  в ближайш ем будущем с 
тем, чтобы продвинуться вперед по 
пути дальнейш ей разрядки  меж дуна
родной напряж енности  и мирного 
реш ения спорны х вопросов между 
Востоком и Западом.

Н аряду с этими заявлениям и го
сударственны й секретарь такж е 
указал , что «перспективы на мир не 
совсем ясны» и что для обеспечения 
мира во всем мире Соединенные 
Ш таты должны поддерживать свои 
весьма значительны е «военные уси
лия».

П ерспективам мира, утверж дал 
Р аск, якобы  угрожаю т «опасные си
туации», возникш ие в Юго-Восточ
ной Азии и на Кубе.

Государственный секретарь сооб
щ ил, что США ведут двусторонние 
переговоры с некоторыми прави
тельствами стран Латинской Амери
ки по выработке мер, направленны х 
против «подрывных действий» Кубы.

Покушение на президента 
Республики Гана

ЛОНДОН. 3 января. (ТАСС). 
На жизнь президента Республики 
Гана Кваме Нкрума было совер 
шено вчера покушение. По сооб 
щению корреспондента агентства 
Рейтер из Аккры, было сделано 
пять выстрелов. Президент остал
ся невредим. Ранен один из тело
хранителей президента, скончав
шийся позже в госпитале.

К Т О  Д Р У З Ь Я  Р У Б И ?
НЬЮ-ЙОРК, 2 ян

варя. (ТАСС). Один из 
специалистов, выпол
няющий поручения
группы защитников 
Джека Руби, состоя
щей из шести самых 
видных адвокатов
США, между прочим, 
поинтересовался: «Как 
все это будет оплаче
но?».

Высказывается пред
положение, пишет кор
респондент АП из Дал
ласа, что стоимость за
щиты обойдется свы

ше 100.000 долларов.
«Помимо расходов 

на юридические услу
ги, — сказал самый 
видный из адвокатов 
Руби — Мелвин Бел
ли. приглашенный 
из Сан-Франциско, — 
немало денег тратится 
на разъезды, телефон
ные вызовы и рассле
дования».

Другой адвокат Том 
Говард, отказавшись 

разговаривать на тему 
о гонораре или о воз
можной стоимости за

щиты. заявил, что это 
зависит от семьи под
защитного.

Как Сообщает кор
респондент АП, стои
мость ночных клубов, 
принадлежащих Руби, 
оценивается во много 
раз меньше, чем гоно
рары его защитников. 
Что же касается 
братьев и сестер Ру
би, то они люди ма
лообеспеченные. Один 
брат, живущий в Дал
ласе, ремонтирует 
стиральные машины.

Другой, живущий в 
Чикаго, снабжает то
варом цветочные ма
газины, третий ра
ботает в детройтской 
химчистке. Эти, живу
щие на скромные 
средства люди, под
черкивает корреспон
дент, вряд ли смогут 
собрать крупные сум
мы, требующиеся для 
защиты Джека Руби. 
Но, как заявил один 
из братьев, у них есть 
друзья в Чикаго, кото
рые собирают средст
ва для этой цели.
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ЭКРАН

В зале погас свет. Но через мгнове
ние зритель ясно ощущает склонивший
ся с экрана в зал пунцовый бутон розы... 
Кажется, что он расцвел прямо в зале. 
Демонстрируется интегральный стерео
диафильм.

Обычно съемка и показ стереофиль
мов производятся при помощи одной 
стереопары (двух изображений, 
снимаемых с двух разных то
чек зрения). Интегральный ме
тод предусматривает от 8 по 
20 изображений.

Благодаря этому повышает
ся «емкость» экрана, улуч
шается качество изображения.

Зрителю не нуж
ны специальные 
очки, не нужно 
находить такое 
положение, что- 

С  771 CL Л  бы был виден 
«стереоэффект».
Он появляется 
сам по себе.

Новый про
грессивный ме
тод показа инте

гральных изображений разра
ботан в научно-исследователь
ском кинофотоинституте под 
руководством известного совет
ского изобретателя, лауреата 
Государственной премии С. П.
Иванова.

На снимке: мастера растро
вой техники В. А. Державин и 
А. С. Галкина за наладкой но
вого образца светосильного сте
реоэкрана. (ТАСС).

Заводские девчата-|
Загляните в какую- 

нибудь из комнат, где 
живут наши девчата, и 
вы подумаете, что 
ошиблись, — попали 
вместо заводского об
щежития в студенче
ское. Учебники, кон
спекты, журналы, чер
тежи... Допоздна про
сиживают над ними де
вушки. В каждой сме
не, в каждой бригаде 
у нас есть учащиеся 
вечерних школ, сту: 
денты-заочники. Есть 
они и в нашей смене, 
которая носит почетное 
звание коллектива ком
мунистического труда.

Жанна Терентьева 
пришла к нам в отдел 
технического контро
ля с образованием 
шесть классов средней 
школы. Пример под
руг, собственное стрем
ление к знаниям по
могли девушке учиться 
дальше. Нынче она 
получила аттестат зре
лости. Для Жан
ны аттестат зрелости
— не предел мечта
ний. Она стремится 
учиться в вузе, и мы 
верим, что она станет 
студенткой.

А Нина Макаревич
— уже студентка чет
вертого курса педаго

гического института. 
Учится сама и помога
ет подругам. Таня 
Стоянова и Ася Му- 
рандинова, вчерашние 
десятиклассницы, учат- 
ся на подготовитель
ных курсах при новом 
вузе — Томском ин
ституте радиоэлектро
ники и электронной 
техники. Таких работ
ниц на заводе- десят
ки.

Но не только рабо
той и учебой ограничи
ваются наши девушки. 
Не думайте, что это 
«сухари», которых, 
кроме процентов выра
ботки и подготовки к 
зачетам, ничего не ин
тересует. Посмотрите, 
как заботливы и вни
мательны они к малы
шам из подшефного 
детского дома. Они на
ходят время, чтобы по
мочь им выполнить до
машние задания и ве
село отдохнуть, прове
сти торжественный и 
радостный коллектив
ный день рождения.

Из рук в руки пере
дают девушки инте
ресные книги, ходят в 
кино, театр. Посмотре
ли недавно «Оптими
стическую трагедию»,

и сам собой возник го
рячий, взволнованный 
разговор о красоте че
ловеческой, о далеком, 
но немеркнущем рево
люционном прошлом, 
о подвиге в наши дни.

Многое интересует 
и волнует заводских 
девчат. В цехе можно 
услышать лекции «О 
красоте человека», 
«Правильно ли ты 
живешь?», «Как оде
ваться молодежи». 
Лекторы — работни
цы, инженеры. После 
каждой лекции идет 
горячее обсуждение.

Внимательно встре
чают девушки новень
ких, стремятся втя
нуть в жизнь коллек
тива. Отрадно видеть, 
как на наших глазах 
растет культура лю
дей, расширяется круг 
их интересов. Вот не
давно поступила к нам 
новенькая — Аня Пи- 
гарева.

— Какое у тебя об
разование? — спроси
ли мы ее.

— Да какое образо
вание — пять классов, 
— ответила она.

— А ведь у нас 
большинство молодежи

учится. — сказали мы

ей. — И тебе, выходит, 
нельзя останавливать
ся на пяти классах.

Сейчас Аня Пигаре- 
ва после работы спе
шит в вечернюю шко
лу.

Могут сказать, что 
не все работницы учат
ся, не все участвуют 
в общественной рабо
те, есть и такие, кото
рых, кроме домашних і 
дел, ничего не интере- > 
сует. Не все достаточ- \ 
но культурны и воспи- 0 
танны. Услышишь в * 
разговоре молодежи и 5 
грубое слово, увидишь \ 
на девушке безвкусный \ 
наряд, а в комнате  ̂
общежития встретишь t 
аляповатые коврики. і 
Да, конечно, все это 
еще встречается, ведь  ̂
старое живуче и без 0 
боя не сдается. Но этот  ̂
бой мы ведем настой- \
чиво, ожесточенно. Не $ 
только работать, но и |
жить
чески

по-коммунисти- 
хочет наша мо

лодежь.
Н. ЗОРИНА, 

мастер смены от
дела техническо
го контроля заво
да резиновой обу
ви.

Среди снегов
Фотоэтюд Г. Плюснина. ^

З А З Н А Й С Т В О - Н Е  П О П У Т Ч И К
Александ- 

конечно, 
появления 
Когда

Валерий 
рович, вы, 
ожидали 
этой статьи, 
приходил в цех разби
раться с письмом ра
бочих, вы сказали при
мерно следующее: «Не 
забудьте только доба
вить в статье, что на
чальник цеха №  1 элек
тромеханического за
вода Матусов был тре
бователен, боролся за 
дисциплину и потому 
стал для всех плохим».

Наверное, это очень 
тяжело — почувство
вать одиночество в 
большом рабочем кол
лективе. Идти по цеху 
и не встретить ни од
ного дружеского взгля
да, теплой, задушевной 
улыбки. А ведь всего

еще несколько лет назад все нающие произвол и гранича- пускались специальные «мол- разряд, а вы поставили 
было иначе. Но вы вспомина- щие с самодурством. Опас- нии», посвященные его успе- ее принимать сложные лета
ете о прошлом теперь все ная эта грань. Тут нет ника- хам. Но едва лишь он по- ли. Всем было ясно, что о 
реже и реже. Не любите ких внешних ограничитель- смел возразить вам, как вы настоящем контроле не мо- 
сравнивать его с сегодняш- ных линий, пограничных посоветовали ему покинуть жет быть и речи. Знания, 
ним днем. Сравнение явно столбов. Все зависит от ду- завод. И рабочий, приехав- опыт Сотниковой были йе
не в вашу пользу. Но вы шевных качеств самого руко- ший в начале войны из Ле- достаточны, она принимала 
цоспешили сделать устраи- водителя, от его культуры, нинграда в Томск, простояв- бы брак. И вы это лонима- 
вающий вас вывод: «Я опыт- чуткости, от умения анали- ший у одного и того же стан- ли, но настаивали на своем, 
ный, требовательный началь
ник, все просто обленились, 
не хотят работать». Цити
рую ваши слова, как самые 
вежливые в адрес тех, ко
торых вы заставили уйти с 
завода, перейти в другой 
цех. Заставили пережить не
мало тяжелых минут.

Требовательность — каче
ство, необходимое 
руководителю.

П О  А Д Р Е С У ,  у к а з а н н о м у  
ч и т а т е л я м и

воположные, сильно напоми-

М  M111I J T I! НЕБЫТИИ
Это интервью взято у чело- операционную врачам отделе- ния и большого мужества бит- 

века, который 45 минут на- ния. Анестезиолог Алла Го- ве за человека в истории бо- 
ходился в небытии, или, гово- лод применила искусственное лезни сказано сухо и кратко: 
ря языком медицины, в состоя- управляемое дыхание при по- «В конце операции имело ме- 
нии клинической смерти. мощи наркозного аппарата, сто осложнение: состояние

Конечно, Татьяна Поздеева Хирург Алексей Бурдин при- клинической смерти в течение
— так зовут мою собеседниц ступил к переливанию крови в 45-ти минут». А затем, также
цу — рассказывает не об левую плечевую артерию. сухо и кратко, о мерах, кото- 
этих сорока пяти минутах: А Морозов продолжал ежи- рые не дали матери двух де-
ведь она тогда не жила и ни- мать неподвижное сердце, тей уйти из жизни.
чего не чувствовала... Речь 70—80 раз в минуту. Какие Еще почти десять дней на
йдет об ее самочувствии сей- длинные эти минуты! Пять, ходилась Татьяна Поздеева 
час. десять, двадцать, двадцать между жизнью и смертью.

— На сердце не обижаюсь, пять... Алла Голод «дышит» Первые двое суток были осо-
— говорит она. — Рентген за больную, 16— 18 раз в ми- бенно трудными. Пульс вре-
показал, что с ним все в по- нуту нажимая на резиновый менами не определялся, кро- 
рядке. баллон. Тщетно! Никаких вяное давление падало до ка-

it она переводит разговор признаков жизни. тастрофической черты
на свои дальнейшие жизнен- Рука у Морозова начинает 60/40. А потом появлялись
ные планы. Когда здоровье неметь, кисть, сжатая ребра- одно за другим осложнения:
окончательно окрепнет, Та- ми, опухла. Но ведь надо во кровоизлияние в плевральную 
тьяна мечтает вернуться к что бы то ни стало вернуть полость, правостороннее вос- 
любимой работе на метизно- женщину к жизни. А вдруг от- паление легких и другие. 0 
металлургический завод. кажет рука? Тридцать минут том, как отбивали врачи эти

«Воскрешение» Татьяны прошло, и в каждую из них атаки смерти, в истории бо-
Поздеевой произошло в не- 70— 80 движений. лезни сказано одной фразой:
большом уральском городе — Алексей, готовься сме- «После соответствующего 
Ревде, в 1-й городской боль- нить меня, — говорит он Бур- чения с осложнениями уда- 
нице. А было это так. дину, в который раз подстав- лось справиться».

Истекал второй час труд- ляя сестре лоб, покрытый ис- Мы сидим с Андреем Моро- 
ной операции. Хирургу Андрею париной. зовым в его рабочем кабинете.
Морозову оставалось лишь на- Бурдин сменяет своего стар- Он — главный врач больни- 
ложить швы на брюшную по- шего товарища на этой не- цы и не новичок в хирургии, 
цоеть. И'вдруг он взглянул на обычной вахте жизни. Еще За плечами одиннадцать лет 
свою пациентку и похолодел: пять, еще десять минут не хирургической практики 
больная не дышала, лицо ее отзывается сердце. Все меры уральском городе Ревде. 
побелело. приняты: массаж, искусствен- В беседе участвует Алек-

— Пульса нет, — едва ное дыхание, переливание сей Бурдин. Всего пять лет
слышно сказала операционная крови, инъекции. Что же еще? назад он окончил Свердлов- 
сестра. «Вот бы сюда дефибрилля- ский медицинский институт.

Первая мысль: немедленно тор», — мелькает мысль у Просто и лаконично как о 
делать искусственное дыхание. Морозова. И вслед за ней дру- чем-то обыденном, рассказыва- 
Хирург энергично нажимает гая: «А не попробовать ли Ют они о «воскрешении» Тать- 
на грудную клетку: вдох—вы- электрический разряд?» — Яны Поздеевой. Выясняются 
дох, вдох—выдох. Сделано Андрей Морозов знал, что ес- интересные подробности Ока- 
уже с десяток движении, вве- ли прикоснуться к сердцу дву- зывается, к женщине очень
дены сердечные і— л"'т‘" " — ----------- --------------------
пульса нет...

Что же делать?
— Скальпель! — команду

ет Морозов. Он решил вскрыть 
грудную клетку и начать пря-

Не затем ли, чтобы процент 
брака был поменьше?

Когда Сотникова отказа
лась принимать детали, вы 
приказали писать заявление 

-- ------  ---- ---------- об увольнении. И она напи
сала. Только внимательность

зировать свои поступки, чув- ка больше двадцати лет, вы- сотрудников отдела кадров 
ства собственного достоин- нужден был уйти на другое помогла работнице остаться 
ства. Я не оговорился: че- предприятие. на заводе. Вы не успокои-

любому ловек, у которого по-настоя- Такие случаи стали по- лись. Для начала — объ- 
Но где-то. за Щему развито чувство соб- вторяться. У рабочих цеха явили выговор. Позже пыта- 

определенной гранью требо- ственного достоинства, ни- возник законный вопрос: лись свалить на нее ответ- 
вательность может перерасти когда не унизит другого. «Что случилось с начальни- ственность за чужой брак, 
-  поступки, в корне проти- Из человека требовательно- ком?» Почувствовав холодок за брак, допущенный в дру- 

го, может быть и сами того в отношении рабочих, вы, гой смене, оскорбили при 
не замечая, вы преврати- как говорится, еще больше рабочих. Словом, пошли на 
лись в грубого, не терпящего «закусили удила». все, чтобы заставить ее
малейших возражений, ре- Давайте вспомним недав- уйти из цеха, 
тивого администратора. ний случай с М. М. Василь- Только за полтора года из 

Вы не согласны с этой евым, ударником коммуни- цеха ушли старейшие кад- 
оценкой. Если помните, у стического труда. На дис- ровые рабочие и мастера- 
Гёте однажды спросили: петчерском совещании вы Бубнов, Васильев Сенцов 
«Что является зеркалом че- приказали к концу смены из- Дьяченко, Скуратенко. Труд: 
ловека?» готовить сложные детали, но перечислить всех. Да и

Поведение, ответил Васильев (по вполне объек- вы сами гораздо лучше ме- 
он, — в нем каждый пока- тивным причинам) не смог ня знаете фамилии тех кто 
зывает свой лик. выполнить срочный заказ. А вынужден был покинѵть’ цех

Давайте присмотримся к вы, Валерий Александрович. и  все-таки вы продолжав- 
вашим поступкам, Валерий даже не захотели выслушать те настаивать на своем 
Александрович, с того дня, его, оскорбили, грубо обру- твердите о требовательности' 
когда вы стали начальником гали при всех человека, поч- и «лентяях* Когда факты 
первого цеха. Это было не- ти в два раза старше вас по против вас вы просто от 
сколько лет назад. Цех счи- возрасту, отдавшего заводу брасываете эти факты По- 
тался отстающим. От вас больше двух десятков лет. этому у нас не получилось 
требовалось вывести его из М м . Васильев ушел в дру- разговора с вами Вы так и 
прорыва. И к вашей чести гой цех. Неужели вы думае- не поняли, что от вашей 
нужно сказать, что вы энер- те, что такие случаи способ- «требовательности» давным- 
гично взялись за дело. Не ствовали росту вашего авто- давно отдает произволом 
полагаясь только на себя, ритета? Руководитель -  не про
часто советовались с маете- Я хочу передать вам свой сто технически грамотный 
рами, опытными рабочими, разговор с председателем человек. Это прежде всего 
Вы делали ставку на кол- ™ трудовым спо- воспитатель и организатор
лектив, опирались на него, рам Ю. В. Ремезовым. Од- объединяющий коллектив

средства, мя концами электропровода, скоро вернулось сознание — 
это может вывести его из через несколько часов, когда 
страшного покоя. прошло действие наркоза.

— Скорей сюда электрика. Правда, в течение примерно 
Больше сорока минут про- полусуток сознание было за- 

шло с момента остановки серд- темненным, но это типично 
мой массаж сердца. Он знал, ца. Вряд ли удастся спасти че- для тяжелого состояния 
что такой метод существует, ловека. Но все упорно продол- 
В условиях городской больни- жают борьбу за оживление, 
цы не оставалось ничего дру- На 45-й минуте, когда в
Г°го- операционную вбежал элект- головнпгп мпчгя _  ППЛЧРПК_

Быстро вскрыта грудная рик, Алексей Бурдин шгаувст- ™ Е .  
клетка, рассечены два ребра, вовал, как под его рукой ра- 
Сильная рука хирурга, вве- за два слабо подернулось серд- 
денная в плевральную по- це. 
лость, ритмично сжимает не- — Бьется! 
подвижный комок, от которо- Бурдин продолжал массаж, 
го сейчас зависит все. Толчки все чаще, все уверен-

Массируя сердце, Морозов нее. К Татьяне Поздеевой воз- 
продолжал отдавать распоря- вратилась жизнь, 
акения срочно вызванным в Об этой полной напряже-

— Примечательно, что 45 
минут клинической смерти не 
отразились на деятельности

нул Морозов. — • Ведь нерв
ные клетки погибают через 
4— 5 минут. А мы начали 
массаж сердца раньше. Поэто
му кровь стала поступать к 
коре головного мозга, и он 
остался невредимым.

Л. БУТОРИНА, 
корреспондент АПН.

В. ШОХИН.

и рабочие верили вам, под- иажды вы вызвали в каби- для выполнения производи- 
держивали вас. нет всех контролеров отде- венных задач. Вы же собст

На совещаниях вас хвали- ла технического контроля и венный престиж поставили 
ли, ставили в пример дру- заявили; «Снижаю всем раз- выше интересов производи
т ь  О вас сложилось мне- РЯД за нехватку 700 ство- ва. себя — выше большого 
ние, как о хорошем, умелом лов отбойных молотков». коллектива. Долго баланси- 
РУ?,“водителе. „Я“ ° Г Р0Лерь1 пробовали ровать таким образом цель-

Шло время. И вот вам объяснить, они отвечают за зя. 
стало'казаться, что все ус- качество, а не за организа- 
пехи — только ваши личные Дию учета. Но вы объ- т т т  
успехи, что любое возраже- явили совещание за- 
ние — попытка подорвать конченным. И только 
ваш авторитет. На смену ду- вмешательство цехо- 
шевному слову пришел ок- вой комиссии по тру- 
рик. Вы стали необычайно довым спорам вынуди- 
мнительны. ло вас отменить рас-

Работал в цехе пожилой поряжение. 
шлифовщик тов. Севастья- Вы не могли забыть 
нов. Из года в год его фото- и случай с техниче- 
графия не сходила с общеза- ской приемщицей Сот- 
водской Доски почета. Вы- никовой. У нее второй

Р А С К Р Ы Т А  
ЗИМНЯЯ КНИГА...

Нынче сибирская зима явно не в 
ладах с Дедом Морозом. Аишъ с 
необычной силой беспрестанно 
вьюжит, то и дело заносит лесные 
тропинки и дороги и на потеху 
прыг у нам-зайцам огораживает опуш
ки непролазными сугробами. Про
низывающий ветер, будто реквием., 
поет в вершинах деревьев и гонит 
между стволов колющую пыль-по
земку.

Скуден в эту пору пернатый мир, 
упрятался нивестъ куда от непого
ды. Только где-то в непролазной ча
щобе о чем-то судачат, да и то не
громко, кумушки-сороки.

Не страшна пурга грызунам. — 
жителям подвалов. Попрятались 
они в тихие, теплые терема, где и 
уют, и непочатые запасы съестного. 
Иное, незавидное дело у хищников 
и мелких зверей. У них порой нет 
даже ни теплого угла, ни богатых 
кладовых. В таком положении наша 
рыжая кумушка-лиса. Не взирая 
на непогоду, рыщет она ранними 
утрами по лугам и перелескам в 
поисках пищи — мышкует. Чуть 
послышится еле уловимый шорох 
или писк под снегом — вмиг мерт
вая стойка. Рассчитанный до малей
шей точности прыжок—и завтрак 
в зубах. Оглянется плутовка из пре
досторожности по сторонам—и вновь 
в поиски. После сытного завтрака 
предается мудреному занятию: как 
можно больше запутает следы •— 
«информацию» о своей деятельно
сти. Затем найдет поблизости чью- 
либо заброшенную нору и, свернув
шись клубочком, предается чуткой 
дреме.

Не считаясь с непогодой и люты
ми морозами, ведет кочевой образ

жизни красивый, но коварный и 
сильный хищник — рысь. Прокоро- 
тав день в таежной глуши, выходит 
она с наступлением сумерек тихой 
кошачьей поступью на промысел — 
в засаду за упавшее дерево, либо 
примостится на крепком суку над 
лесной тропой. Там терпеливо вы
жидает добычу. От ее острых зубов 
не спасают косого быстрые ноги, а 
лесного великана — лося—богатыр
ская сила.

На поляне вблизи густого кустар
ника оставил следы своей ночной 
расправы с зазевавшейся птахой 
шустрый, белый, как все кругом, 
горностай. На вид безобидный зве
рек по праву считается грозой мел
ких грызунов — мышей и полевок 
— вредителей сельского хозяйства. 
Однако иной раз этот смелый хищ
ник не брезгует поужинать и задре
мавшим в лунке тетеревом, даже не 
боится напасть на зайца.

Словом, каждая снежная полян
ка — что раскрытая книга: умей
только прочесть ее.

...Ожили старицы и заводи. Не 
обращая внимания ни на вьюгу, ни 
на иные капризы зимы, с утра до 
потемок пытают рыбаки-луночни- 
ки свое счастье, ждут терпеливо, 
когда просигналит страж удочки — 
кивок. Ведь тогда можно вытащитъ 
из подледного царства и вписать в 
свою рыбацкую летопись еще одно
го красноперого кра-савца-окуня 
или отливающего серебром- чебака.

...Во всей сибирской крабе чудес- 
ница-зима.

Д. КРЕПАК.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Сделано из... отходов
Огромное количество древесных отходов скапли 

вается ежегодно на лесопильных заводах и деревооб 
делочных комбинатах страны. Если их использовать 
пуститъ в дело, государство получит огромную выго 
ду. В проектном институте лесной промышленность 
(Гипролеспроме)  можно увидеть образцы новых 
строительных материалов, сделанных из опилок, ще 
пы, стружки.

Обрезки, несортные бревна движутся по транспорте 
ру в рубильную машину. Отсюда мощный вентилятор 
по трубопроводу гонит перетертую стальными челю 
стями щепу в наполненный водой бассейн. И, наконец 
отжатая масса прессуется под большим давлением 
высокой температурой, превращается в замечательный 
строительный материал.

На столе главного инженера Гипролеспрома А. 
Смирнова — легкие, прочные шестеренки, втулки 
другие детали машин. Они сделаны из древесной 
крошки и обходятся в 5—6 раз дешевле металличе 
ских! В работе такие шестерни почти бесшумны 
кроме того, ежегодно «спасают» сотни тонн цветных 
металлов!

Но, пожалуй, самое большое признание у  строите 
лей находит замечательный материал — арболит. Он 
не гниет, не горит, почти звуконепроницаем, хорошо 
сохраняет тепло. Дома, выстроенные из арболита 
значительно дешевле деревянных и более долговечны 
Легкие, сборно-разборные, они не боятся ни обжигаю 
щего дыхания песков Каракумов, ни суровой стужі 
Арктики.

(ТАСС).

ТОМСКИЙ ОБЛАСТНОЙ 
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

4 и 5 января , днем — «Финист — 
ясны й сокол»,

вечером — «Гордячка». »
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Большой зал  — «Наследство каз 
начея Стамбула» — 9. 10-55,
12-50. 14-45, 16-40, 18-35, 20-30,
22-25.
Малый зал  — «Трое суток после 
бессмертия» — 9-20, 11. 12-40,
14-20. 16. 17-40. 19-20. 21. 22-40 
Зал кинохроники — «в столице 
Эфиопии», «Улыбки и цветы со
ветским космонавтам », «От Моск
вы до Ладоги», «Вертолет», «Бу
меранг», «Сделано в Африке» — 
17-10, 18-25, 19-40. 20-55. 22-10.
«Аку-Аку (тайна острова Пасхи)»
— 9-30. 11, 12-30. 14, 15-30.

КИНОТЕАТР 
ДЕТСКОГО ЗРИТЕЛЯ

— «Королевство кривы х зеркал»
— 9-30, 11-05. 12-40, 14-15. 15-50. 
«Пиковая дама» -  17 25 «Конец 
Никотианы» — 19-25, 20-45.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Зелены й зал  — «Наследство каз 
начея Стамбула» — 12-10. 14-05. 
16. 17-55. 19-50. 21-45.
Для детей — «Морской охотник»
— 9. 10-30.
Голубой зал  — «Наследство к а з 
начея Стамбула» — 9. 10-55.
12-50. 14-45. 16-40, 18-35, 20-30,
22-25.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Трое суток пос
ле бессмертия» — 9-40. 11-15,
12-50. 14-25, 16, 17-35, 19-10.
20-43. 22-20.
Малый зал  — «Военная музыка»
— 13 30. 15-15, 17-10. 18-55. 20-40. 
22-25. Дети до 16 л ет  не допуска
ются.
Для детей — «Королевство кр и 
вых зеркал» — 9. 10-30, 12.

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Среди добрых людей» —
16 30, 18-20. 20-10. 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 4 ЯНВАРЯ

17.00. Экран — пионерам и ш коль
никам. 19.00. «На голубой огонек». 
19.40. «Гпир за  минувш ую  неделю». 
19.55. «Химия — могучее средство 
повы ш ения урож айности». Вечер 
сельских труж еников Томского про
изводственного совхозно-колхозного 
управления. 20.40. Т елевизионны е но
вости. 21.00 К иноповесть «Дело Р у
мянцева». По окончании — телеви 
зионны е новости.

Томскому областному управле
нию «Сельэлектрострой» срочно 
требуется дипломированный свар
щик на Шегарский участок.

Общежитием обеспечивается.
Обращаться: г. Томск, Набереж

ная реки Ушайки, 18, телефон 
48-47. 2 — 1.

Клиникам Томского медицинско
го института срочно требуются на 
временную работу заведующий 
канцелярией и на постоянную ра
боту — курьер и санитарки.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 38, отдел кадров.

ТОМСКИЙ ПОЛИТЕХНИЧЕСКИЙ ИНСТИТУТ 
имени С. М Кирова

объявляет, что в среду, 15 января 1964 года, в аудитории 
№  35 геологоразведочного корпуса, на заседании объединен
ного межвузовского совета при Томсьом политехническом ин
ституте по присуждению ученых степеней по горным, геолого
минералогическим и географическим наукам состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,

представленной на соискание ученой степени кандидата гео
лого-минералогических наук, Тютиным П. И. на тему: «Иссле
дование промышленных пылей (аэрозолей) петрографическими 
методами».

С диссертацией можно ознакомиться в читальном зале ин
ститута.

Томский областной и город
ской отделы здравоохранения с 
глубоким прискорбием извеща
ют о смерти бывшего заведую
щего кафедрой госпитальной 
педиатрии Томского мединсти
тута профессора

СТУКСА
Герберта Германовича

и выражают соболезнование 
семье покойного.

Коллектив детской клиниче
ской больницы №  1 выражает 
соболезнование доценту Моск
вину Виктору Ивановичу по по
воду смерти его матери 

МОСКВИНОЙ 
Анны Михайловны.

Сибирскому физико-техническо
му институту на постоянную ра
боту требуются: инженер-конструк
тор, радиотехники для эксплуата
ции электронной вычислительной 
машины «Урал», лаборант-токарь.

Обращаться: г. Томск, площадь 
Революции, 1, отдел кадров, с 
3 час. до 5 час. вечера. 2 — 1

Областному тресту хлебопекар
ной промышленности требуется 
инженер-механик.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Батенькова, 3, комната 82.

2 - 1

Телефоны: редактора — 37-37, з а 
местителя редактора — 51-75, зам е
стителя редактора — 42-44, ответ, 
секретаря  — 31-19. секретариата
— 42-40, отделов: идеологического
— 47-45 и 42-46, пром ы ш ленного и 
партийной ж изни — 37-75, сельскохо
зяйственного  и партийной ж изни  — 
37-39, советского строи тельства и бы
та — 37-77, писем и рабселькоров
еной сети — 37-38 и 31-47, и нф орм а
ции — 51-61, зам . зав . издательством

— 52-23, бухгалте
рии и отдела о б ъ 
явлений — 37-36, 
стенограф истки  — 
52-02.

г. Томск, 
граф и здата .
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